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El Ayuntamiento vuelve
a apostar por el servicio de
préstamo de bicicletas y, pa-

ra evitar actos vandálicos y
robos como en anteriores
intentos, ha puesto cámaras

de vigilancia en diversos
puntos de aparcamiento. 

(Pág. 7)

Se vigilará con cámaras el servicio de
préstamo de bicis para evitar robos

El Ayuntamiento ha vuelto a poner en marcha la iniciativa en una
clara apuesta por la movilidad sostenible

La Junta va a ejecutar
un plan especial para pa-
gar hasta 500 millones
de euros de deudas pen-

dientes. Éste es una de
las medidas anunciadas
en la Mesa de segui-
miento del Pacto por

Castilla- La Mancha, y
aplaudida por todos sus
integrantes.     

(Pág. 5) 

La Junta aprueba un plan de 500 
millones para efectuar pagos pendientes

La medida ha sido muy bien valorada por sindicatos y
empresarios de la región

Más vigilancia en los puntos de recogida de bicis.

Carlos Pedrosa, José Luis Gil, José María Barreda, Ángel Nicolás y Nemesio de Lara.

Carmen Oliver, con la representación de la moneda conme-
morativa.

La feria celebrará, a partir de 2011, un
Salón Internacional del Queso

Expovicaman cumple 
30 años como referente
ganadero nacional

El Museo de la Cuchillería aparecerá en
una edición limitada de monedas de
cinco euros

Apoyo unánime a la
inclusión del “Made in” 

Hasta este domingo
se celebra, en Albacete,
Expovicaman, que cum-
ple su XXX edición co-
mo referente ganadero
nacional. Este año se ha

dedicado exclusivamen-
te al ganado, como en
sus orígenes, y se centra
en el ovino, caprino y
equino. 

(Págs. 15 a 23)

Cuchilleros de toda Eu-
ropa se reunieron en Alba-
cete, en el I Congreso Inter-
nacional de Cuchillería,
para reivindicar la obligato-

riedad en el marcaje del
"Made in” en los productos
procedentes de países aje-
nos a la Unión Europea.     

(Págs. 2 y 9) 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 23/5/2010.



crónica2 Albacete, 23 de mayo de 2010

Las obras de ampliación estarán
finalizadas a finales de año

La Fábrica de Moneda y
Timbre va a lanzar una co-
lección de monedas de cin-
co euros para coleccionistas
en las que plasmará el Mu-
seo de la Cuchillería de Al-
bacete. 

“Hace casi un año que
vengo haciendo gestiones
directas con la Fábrica de la
Moneda y Timbre para que
el Museo de la Cuchillería
aparezca en una moneda
conmemorativa, y ya nos lo
han confirmado”, explicó la
alcaldesa de Albacete, Car-
men Oliver, que añadió
que también, en el marco de
la celebración del III Cente-
nario, se va a editar un sello
con la imagen de la Feria.

La alcaldesa hizo este
anuncio durante la presen-
tación de la memoria del
Museo, acompañada por la
concejala de Feria, Soledad
Velasco; la portavoz del
Partido Popular, Carmen
Bayod; la concejala de Cul-
tura, Rosario Gualda; el
presidente de la Asociación
de Cuchillería y Afines,
Aprecu, Juan Andrés Bar-

bero; la directora del Mu-
seo, Mariana de Pascual;
y el representante del Con-
sorcio de la Cuchillería,
Amos Núñez, entre otros.

Oliver explicó que las
obras de ampliación del
museo están en plazo, así
que su finalización sigue
prevista para finales de
año. Para ello, advirtió que
el museo permanecerá ce-
rrado durante un mes, aun-
que no se especificó cuán-
do. 

Estas obras supondrán la
ampliación del museo en
1.000 metros cuadrados
más, que se sumarán a los
600 metros cuadrados ac-
tuales, a través de una pasa-
rela.

El Museo reabriría, una
vez amueblado y equipado,
durante el primer trimestre
de 2011.

Formación
y educación

Amós Núñez destacó las
iniciativas realizadas por el
Ayuntamiento y por el Mu-

seo, como “sacar el museo
a la calle con una filosofía
formativa y educativa”, de
manera que ha acercado a
escolares y estudiantes a
conocer la cultura y la tradi-
ción cuchillera. También
recordó la creación del vo-
luntariado cultural de per-
sonas mayores, encargados

de acompañar y guiar a los
visitantes por el museo.

Mariana de Pascual
agradeció la implicación
tanto de las instituciones
como de empresas y entida-
des por “hacer realidad mu-
chas de las ideas ejecuta-
das”. Entre ellas, destacó la
del público infantil que ha

participado en los diversos
programas dirigidos a los
centros escolares. “Tales
actividades se dirigen a fo-
mentar en nuestros peque-
ños el interés por la cuchi-
llería como tradición y
profesión, sin olvidar el co-
nocimiento de nuestra his-
toria”, señaló.

El Museo de la
Cuchillería, en una
moneda de cinco euros

Carmen Oliver, con la representación de la moneda conmemorativa.

El 17 de junio se inau-
gurará, en el Museo de la
Cuchillería, la exposi-
ción “Del taller a la fá-
brica”. Se trata de una
exposición fotográfica
del estudio Belda. Esta
exposición temporal,
junto a las que se en-
cuentran actualmente en
el museo -”El Rincón de
la Cuchillería” y “La
Pieza del Mes”-, son las
únicas previstas para este

año de reformas. 
En el Rincón del Cu-

chillero se muestra la
biografía y la obra de
nueve cuchilleros de Al-
bacete. En la exposición
se muestran nueve nava-
jas y un abrecartas del
artesano Paco Becerra.

En cuanto a la Pieza
del Mes, se trata de una
colección de navajas de
recuerdo con motivos
taurinos elaboradas en

Santa Cruz de Mudela
y que han sido prestadas
para su exposición por
Alberto Valiente Mar-
tínez. En su presenta-
ción, la alcaldesa de Al-
bacete, Carmen Oliver,
agradeció el compromiso
de la ciudadanía y de las
familias de los artesanos
con el sector cuchillero y
el Museo Municipal de
la Cuchillería.

En junio se inaugurará la 
exposición “Del taller a la fábrica”

Museo de la Cuchillería

Inventario de piezas

➲➲ Piezas donadas: 1.741.
➲➲ Piezas depositadas: 2.140.
➲➲ Piezas adquiridas: 677.
Total: 4.558.

Visitantes en 2009: 25.183.

Carmen Oliver, Amós Núñez y Juan Antonio Belmonte, junto a Alberto Valiente y su esposa.
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La chiquilla cantante  se conocía bien y
pedía que no la jalearan, en consonancia
con el dicho de quien sabe que con poco
va, que con un par de piropos se crece y ya
pierde cualquier atisbo de mesura. Debería
de extenderse más la cancioncilla.

A raíz del durísimo ajuste económico
que  el Gobierno de España ha realizado, al
igual que los gobiernos de Portugal, Italia,
Francia y Alemania, parece que al Partido
Popular le hubieran tocado las palmas… y
se ha lanzado al desenfreno.

Se ha llegado a decir que el Pp es el
“partido de los trabajadores” (con minús-
cula, que con mayúscula ya existía), basa-
do en que siempre ha velado más por los
más débiles. Y puede llegar a pensarse que
fuera cierto, dado el tropel de parados que
han ido llegando a las listas del desempleo.
Incluso se ha dicho, por los máximos diri-
gentes, que el Pp nunca hubiera permitido
tal recorte de derechos sociales y que nun-
ca habría congelado las pensiones.

La historia demuestra que es pura pala-
brería.

Salario Mínimo

Si se toma en cuenta el Salario Mínimo
Interprofesional, SMI, básico para calcular
las prestaciones de numerosas ayudas pú-
blicas (desde acceso a guarderías y VPO a
cálculo de subsidios), en una serie desde

1996 a 2010, se puede apreciar que, en los
ocho años de Gobierno del Partido Popu-
lar, se acumuló una subida porcentual del
20,1, sobre un importe inicial de 376 euros
(por entonces, en pesetas); pero la infla-
ción acumulada de aquellos ocho años fue
del 25,9%. Por lo tanto, la variación real
del SMI fue negativa, crecía menos que la
inflación; en concreto, 5,8 puntos porcen-
tuales negativos. El Pp gestionó ocho años
en los que se perdió poder adquisitivo en
todas las referencias al Salario Mínimo. En
los siete años de Gobierno del Psoe (en re-
alidad, seis, pero con siete acciones sobre
el SMI) la subida acumulada del SMI ha
sido del 32,7%, a lo que habría que restar-
le la inflación, que es solo del 13,5% (de-
bido a que en 2004 hubo dos subidas, una
del Pp y otra del nuevo Gobierno del Psoe,
pero solo una inflación), por lo que la va-
riación real del importe del Salario Míni-
mo ha sido del 19,2% positivo, hasta si-
tuarse en 633 euros.

Pensiones

Tomando en cuenta la serie de los últi-
mos cuatro años del Gobierno del Partido
Popular y los cuatro últimos del Gobierno
del Psoe, se aprecia que la variación real
del importe medio de las pensiones es
muy superior en la época más reciente; en
concreto, se enfrenta una variación real
acumulada del 8,6% frente a otra del
11,6%; esto es, un 34,8% de diferencia. Y
eso, tomando el valor de la pensión me-

dia, porque en el caso de las mínimas la
subida es muy superior, al haberse produ-
cido incrementos acumulados de hasta el
33%.

Puestos de trabajo

La sangría continua de puestos de traba-
jo, desde hace casi tres años, con breves
paréntesis, arroja un balance dramático. En
ese periodo, se ha pasado de un 7,95% de
desempleo al 20%. La crisis económica
mundial y la dependencia española sobre
el sector de la construcción han venido
arrastrando a casi tres millones adicionales
a lo que se consideraba una buena platafor-
ma para conseguir el pleno empleo técni-
co, que se estima cuando se baja del 5%,
en cualquier sector.

El crecimiento en puestos de trabajo en
la primera legislatura presidida por Zapa-
tero fue tal que se sumaron 2,5 millones a
los 17.865.000 que dejó el Gobierno de
Aznar. Aún hoy, hay más empleo en Espa-
ña, puesto que trabajan 18.394.000.

La situación económica es de crisis, en
España y en todo el mundo; y la del em-
pleo, insostenible. Pero, de ahí a tratar de
borrar la realidad de lo hecho por unos y
por otros, a base de ignorar o manipular las
cifras estadísticas media un abismo.

De ahí a autodenominarse el “partido de
los trabajadores” hay un exceso.

No es cierto que con las políticas del
Partido Popular se llegara al más alto nivel
de empleo; no es cierto que, cuando ha go-
bernado el Pp, se  revalorizaran más las
pensiones; y no es cierto que el salario de
los trabajadores, públicos o privados, au-
mentara el poder adquisitivo, al menos el
de los que lo obtienen en función del Sala-
rio Mínimo Interprofesional.

Quienes lo van contando justo al contra-
rio o no se conocen o les tocan las palmas
más de la cuenta.

CAASSOOSS YY COOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 

“No me toques las palmas…
que me conozco”

Salario Mínimo 
Interprofesional

Serie 1.996-2.010

Cifras, en porcentaje
Fuente: INE - Elaboración propia.

Pensiones
Serie 2.000-2.010

(Valor medio)

Fuente: Ministerio de Trabajo - Elaboración propia.

Encuesta Población Activa

Cifras, en miles
Fuente: Servicio Público de Empleo Estatal

Elaboración propia.
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
El Tribunal Supremo

ha ordenado reabrir el
procedimiento que se si-
gue contra el presidente
de la Generalitat valen-
ciana, Francisco Camps,
tal y como se adelantó ha-
ce días. Para el molt hono-
rable habrá sido un vara-
palo de consideración,
una vez que se veía a sal-
vo por el asunto de los tra-
jes… y los 7,2 millones
de euros en contratos irre-
gulares que salieron ti-
rando del hilo, adjudicados por organismos depen-
dientes de la Administración que preside. Pero el
rapapolvo superlativo ha sido para el Tribunal Supe-
rior de Justicia de la Comunidad Valenciana, a cuen-
ta de los argumentos que utilizó De la Rúa (algo más
que un amigo, en palabras de Camps) para exonerar
al president. Dice el Supremo que parte de la juris-
prudencia alegada no existe y que la interpretación
que hace del cohecho impropio pasivo vacía de con-
tenido el tipo penal. ¡Vaya!, que un estudiante de De-
recho hubiera sido más imaginativo en un supuesto
examen si le hubiera caído esa pregunta y no tuviera
ni idea. Además, el Supremo dice que una imputación
de ese cariz equivale a un procesamiento. Cuando
ocurra (no tiene otra salida el Tribunal Superior valen-
ciano) Camps será formalmente acusado en juicio.
Él dice que está muy feliz y que todo es un montaje;
otras opiniones apuntan a que tendrá que dimitir antes
del verano. A todo esto, la resolución del Supremo no
deja lugar a dudas: Camps mintió cuando dijo que él
se pagaba sus trajes; no es una opinión, se considera
un hecho probado por la instrucción; queda por ver la
sentencia final sobre lo que eso pueda suponer, pero ya
no hay vuelta atrás sobre la mentira. Lo ha dicho el
Tribunal Supremo, cuyas resoluciones tanto respeto
merecen para el propio partido de Camps, como se ha
visto con todo el lío de Garzón.

Llegó Evo Morales, el presidente de Bolivia y la
lió parda con eso de que “una fundación del Parti-
do Popular, según informaciones leídas en la prensa,
colaboró con el frustrado derrocamiento del Go-
bierno boliviano”. Las reacciones han sido furibun-
das, especialmente por parte del Pp. Y es que no está
nada bien eso de hacer acusaciones de enorme gra-
vedad sin aportar ninguna prueba, ningún indicio,
sin presentar ninguna denuncia. Es lo mismo que
cuando se insinúa, o se afirma a las claras, que el Mi-

nisterio del Interior or-
dena escuchas ilegales a
dirigentes de partidos po-
líticos o que jueces, poli-
cías y otros poderes fác-
ticos preconstituyen
pruebas falsas. Una vez
más, hay que recordar
que no es lo mismo lla-
mar a la puerta que sa-
lir a abrir. Si Morales no
aporta pruebas, mejor
que esté callado; si los
que acusan de lo otro
tampoco aportan nada,
pues, igual.

Evo Morales.

Francisco Camps.

Se trata de una experiencia piloto que desarrollará el
Ayuntamiento en el barrio Universidad y en el entorno de la
Facultad de Medicina

El Ayuntamiento de
Albacete va a poner en
marcha un proyecto pilo-
to de recogida de materia
que, sin ser orgánica,
tampoco es papel- cartón,
ni vidrio ni envases. Este
proyecto piloto se va a
desarrollar en el barrio
Universidad y en el sector
19 -por la zona de la Fa-
cultad de Medicina-. 

El concejal de Medio
Ambiente, Ramón Sotos,
explicó que se trata de
poner contenedores grises
junto a los contenedores
de materia orgánica. Es-
tos contenedores grises
van a dedicarse a restos
no orgánicos como “vi-
drio de ventana, espejos,
bombillas, porcelana, pa-
pel plastificado, peines,
cepillos, y restos de me-
tal”, señaló Sotos.

En ambos barrios se
enviará una carta explica-
tiva de cómo manejar los
residuos. 

En el barrio Universi-
dad hay cuatro áreas de
aportación -contenedores
de vidrio, papel- cartón y
envases-; y 23 contene-
dores de materia orgáni-
ca, de color verde. Junto
a estos 23 contenedores
se ubicarán otros 23 con-
tenedores grises. En la

zona de la Facultad de
Medicina hay tres áreas
de aportación y ocho
contenedores de materia
orgánica. Junto a estos
contenedores se pondrán
ocho contenedores grises
más. 

Al contener material
inerte, la recogida no será
diaria, como ocurre en los
contenedores verdes, sino

que se realizará tres veces
por semana. “Vamos a
pedir a los vecinos que
separen de su basura or-
gánica estos restos”, ex-
plicó Ramón Sotos, que
añadió que se evaluará,
durante un año, si este
proyecto es viable, tanto
en materia medioambien-
tal como en materia eco-
nómica.

Un contenedor cajón de sastre 
para lo que no es materia orgánica,
vidrio, papel-cartón ni envases

Ramón Sotos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 23/5/2010.



crónicaAlbacete, 23 de mayo de 2010 5

El Gobierno de Castilla-
La Mancha va a ejecutar un
plan especial para pagar
hasta 500 millones de euros
de deudas pendientes por
parte de la Administración
autonómica. El presidente
de Castilla- La Mancha, Jo-
sé María Barreda, anun-
ció esta medida tras la reu-
nión de la Mesa de
seguimiento del Pacto por
Castilla- La Mancha.

La adecuación de los
contenidos del Pacto por
Castilla- La Mancha a la
coyuntura actual, la revi-
sión de sus objetivos y pro-
cedimientos en lo que resta
de 2010 y la elaboración
conjunta del contenido de
los Presupuestos para 2011
fueron algunos de los temas
tratados por la mesa, que
celebró su undécima reu-
nión.

Barreda anunció el estu-
dio de elaboración de un
plan que fomente la crea-
ción de empleo en las em-
presas. A este respecto, re-
saltó la buena sintonía de
los planteamientos expresa-
dos por sindicatos y empre-
sarios; “está muy bien que
haya coincidencia entre los
agentes sociales y económi-
cos para hacer un plantea-
miento conjunto al Gobier-
no para ver cómo podemos
ayudar a las empresas en la
creación de empleo”, mani-
festó.

“Se están cumpliendo
las previsiones de la ejecu-
ción del Pacto, incluso en lo
que se refiere a la financia-
ción prevista; estamos ha-
blando de 2.200 millones
de financiación para el
cumplimiento de los objeti-
vos del Pacto”, manifestó el
presidente regional.

Barreda destacó la capa-
cidad de adaptación del
contenido del Pacto, de ahí
que la Mesa de Seguimien-
to haya acordado hacer un
nuevo esfuerzo de adecua-

ción a la situación actual,
como es la reorientación del
Plan y que la elaboración de
los próximos Presupuestos
esté consensuada a cumplir
políticas compartidas. 

Confianza

Para José María Barre-
da, la existencia del Pacto y
su funcionalidad a lo largo
de los diez meses que lleva
en marcha es ya un éxito de
la sociedad de Castilla- La
Mancha. “La confianza es
el incentivo fiscal más bara-
to, es el estímulo a la inver-
sión más barato”, dijo, al
tiempo que aseguró que en
Castilla- La Mancha la res-
ponsabilidad de los agentes
económicos y sociales y del
Gobierno es un elemento
que genera confianza y un
gran ejemplo de pedagogía
política para el resto de Es-
paña.

Los representantes de
los empresarios, sindicatos
y administraciones locales
y provinciales coincidieron
en manifestar el “buen fun-
cionamiento del Pacto”, y
expresaron su satisfacción
porque en Castilla- La
Mancha se trabaje “desde la
unidad”.

A la reunión asistieron
el presidente de la Confe-

deración Regional de Em-
presarios de Castilla- La
Mancha, Ángel Nicolás; el
presidente de la Diputación
de Ciudad Real, Nemesio
de Lara; el secretario re-
gional de Comisiones
Obreras, José Luis Gil; el
secretario regional de
U.G.T., Carlos Pedrosa; y
el presidente e la Federa-
ción de Municipios y Pro-
vincias de Castilla- La
Mancha, José Francisco
Rivas, entre otros.

Todos los firmantes del
Pacto por Castilla- La Man-
cha resaltaron que el Pacto
es el mejor lugar para traba-
jar, generar confianza, por-
que “se trabaja mejor den-
tro que fuera de él”.
Asimismo, insistieron en
que es un Pacto vivo, flexi-
ble, que a lo largo de las
reuniones celebradas desde
que se firmó, el cuatro de
agosto, se han ido incorpo-
rando las medidas y preo-
cupaciones de los empresa-
rios y los sindicatos.

Mesa de seguimiento del Pacto por Castilla- La Mancha.

La Junta aprueba 
500 millones para
pagos pendientes

La medida ha sido muy bien valorada por
los sindicatos y empresarios de la región

“Agradecemos de corazón el
anuncio de pagar 500 millones de
euros a empresarios de Castilla- La Mancha que tienen
deudas pendientes con la Administración, y eso se ha
conseguido gracias a que con este Pacto hay un foro per-
manente de encuentro que nos permite poder hablar las
cosas con cierta rapidez”.

“Agradecemos de
corazón el

anuncio de pagar
500 millones”

ÁÁnnggeell  NNiiccoollááss..
Presidente de la Confederación Regional

de Empresarios de Castilla- La Mancha

“Ejecutar la deuda con un fon-
do de 500 millones es un anuncio
magnífico y positivo porque también los ayuntamientos
van a poder recibir estos anticipos en función de progra-
mas, subvenciones y financiación de inversiones”.

“También los
ayuntamientos

van a poder
recibir estos
anticipos”

NNeemmeessiioo  ddee  LLaarraa..
Presidente de la Diputación de

Ciudad Real

“El Pacto de Castilla- La
Mancha es el Pacto de las per-
sonas; está para dar respuesta a
las personas de Castilla- La
Mancha. Hemos sido capaces
de desarrollar medidas muy importantes”.

“Es el pacto de las
personas”

JJoosséé  LLuuiiss  GGiill..
Secretario regional de CC.OO.

“La buena marcha de algunos
indicadores económicos nos per-
mite decir -frente a algunos que
calificaban el Pacto de una foto
más- que estos acuerdos entre sindicatos, empresarios,
diputaciones y Gobierno regional han tenido efectos po-
sitivos para las personas de nuestra comunidad autóno-
ma”.

“Estos acuerdos
han tenido

efectos positivos”

CCaarrllooss  PPeeddrroossaa..
Secretario regional de U.G.T.
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Desde las Cortes

La nostalgia de Ruiz Giménez
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete
E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

Rojo, presidente del Senado,
comenzó la memoria de Ruiz Gi-
ménez, cuya nostalgia se expresó
en la Sala Constitucional del Con-
greso de los Diputados el pasado
17 de mayo. Un excelente hombre,
según  Mercedes, que tan bien lo
conoció. Sus manos sarmentosas,
citando a un libro, le hicieron ma-
estro de sus críticos, cuando allá
por el 56, ellos socialistas universi-
tarios, desdecían al entonces Mi-
nistro de Franco, y al mismo tiem-
po, con temor le admiraban. Le
comprendieron sobre todo cuando
dejó de serlo, según refirió Múgi-
ca, Defensor del Pueblo, como
don Joaquín lo fue. Aún están sus
largos considerandos a las resolu-
ciones: “comprendemos y compar-
timos… mas denegamos”. Padre
de la Constitución debió ser, a de-
cir de Bono, que finalizó el panegí-

rico a Ruiz Giménez. No lo fue
porque  su intento de un acta las ur-
nas se lo negaron, mas por creador
de Cuadernos para el Diálogo (se
evocó a Pedro Altares, también
fallecido), Defensor del Pueblo y
Maestro de abogados fue conside-
rado referente ético para los más
jóvenes, incluidos los socialistas.
Son palabras de Bono, que se con-
fesó admirador de don Joaquín,
creyente, según su propia Confe-
sión, una mañana en Fuensalida. -
Bono: ¿En qué cree usted?; -Ruiz
Giménez: Creo que es posible
otra España mejor y en el amor.
(Bono parece no entender bien
cuanto Ruiz Giménez le quiere
decir) Creo que todo puede hacer-
se mejor cada vez, por el amor,
que es Jesús. Ruiz Giménez era
un hombre de fe, que estaba con-
vencido, a fuer de cristiano, que no

había dogmas, sino conversación,
palabra, negociación, diálogo. La
Sala Constitucional estaba llena
por quienes le admiraron y quisie-
ron; los parlamentarios no llegába-
mos a la docena, incluidos los
miembros de la Mesa de las Cor-
tes. El ambiente era de valiente
discrepancia y de  anhelada  sinto-
nía con quien procuró hacer lo me-
jor que pudiera hacer; adoptó la ac-
titud elogiada de ponerse siempre
en lugar del otro, sin exhibir el
dogma del poder. El miércoles se
echó en falta en el Hemiciclo el
respeto, que el lunes había cautiva-
do a los amigos de Ruiz Giménez
en la Sala Constitucional. Su seño-
ría Echaniz Salgado, Diputado
por el PP de Guadalajara, llegó a
gesticular que el Gobierno, y con
el dedo señalaba al Ministro Cor-
bacho, había subcontratado a los

Sindicatos mayoritarios de clase,
esto es a la UGT y a las CC.OO.,
como palmeros para esta crisis. Se
pidieron de tal modo las dimisio-
nes de Chaves y de Corbacho,
que en mis notas anoté “PP: naci-
dos para ofender”. No son empero
estos modos intrínsecos del queha-
cer parlamentario. Otro talante es
posible. Joaquín Ruiz-Giménez
Cortés, Ministro de Franco, Em-
bajador, líder de la Democracia
Cristiana, Defensor del Pueblo, lu-
cía  sobre su osamenta consistente,
la pasión de la Política, es decir de
la palabra, del arte de la ética. Ro-
jo, Mercedes, Múgica y Bono
apuntaron nostalgia y añoranzas de
otro modo de entenderse. Inteli-
gencia y Honradez son virtudes
que engrandecen a los hombres y a
las mujeres más que su afiliación
partidaria.

El Ministerio de Fomen-
to ha finalizado las obras de
construcción de la platafor-
ma de vía en el tramo Cau-
dete- Villena, localizado en
el trayecto La Encina- Ali-
cante de la línea de Alta
Velocidad que une Madrid
con Levante.

El tramo tiene una longi-
tud de 11,2 kilómetros y
discurre por los términos
municipales de Caudete, en
Albacete, y Villena, en Ali-
cante. Las obras han su-
puesto una inversión de
30,3 millones de euros.

Los diez tramos que
componen el trayecto La
Encina- Alicante tienen
una longitud total de 70,7
kilómetros, y se encuentran
en diferentes estados de
ejecución. Las obras de

plataforma están finaliza-
das en siete tramos, que su-
man un recorrido de 49,3
kilómetros. Están finaliza-
das, además de en el tramo
Caudete- Villena, en los de
Sax- Elda; Elda- Monóvar;
Monóvar- Novelda; Novel-
da- Monforte del Cid;
Monforte del Cid- La Alco-
raya; y Accesos a Alicante

Fase I.
En ejecución, se encuen-

tran dos tramos, de 21,4 ki-
lómetros: el de Villena-
Sax, y el de La Alcoraya-
Alicante. Y el tramo Acce-

sos a Alicante Fase II se en-
cuentra en fase de redac-
ción de proyecto. Esta ac-

tuación culminará con pos-
terioridad a la llegada de la
Alta Velocidad a Alicante.

Finalizadas las obras
de la plataforma Ave,
entre Caudete y Villena

En el trayecto La Encina- Alicante se
han concluido 49,3 kilómetros y
quedan en obras 21’4 km

Estado del trayecto 
La Encina- Alicante

Tramos finalizados

➲➲ Caudete- Villena.
➲➲ Sax- Elda.
➲➲ Elda- Monóvar.
➲➲ Monóvar- Novelda.
➲➲ Novelda- Monforte
del Cid.
➲➲ Monforte del Cid- La
Alcoraya.
➲➲ Accesos a Alicante

Fase I.

Tramos en ejecución

➲➲ Villena- Sax.
➲➲ La Alcoraya- Alicante.

Tramos en fase
de redacción

➲➲ Accesos a Alicante
Fase II.

Elementos singulares del
tramo Caudete- Villena

➲➲ Un viaducto sobre la
línea de ferrocarril con-
vencional Madrid- Ali-
cante de 129,5 metros
de longitud.
➲➲ Pasos inferiores: 12.
➲➲ Pasos superiores: 4.
➲➲ Obras de drenaje, re-

posición de los servi-
cios y servidumbres
afectados, así como la
construcción de cone-
xiones transversales
que aseguran la permea-
bilidad viaria de la lí-
nea.
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El Ayuntamiento de Al-
bacete insiste en su empeño
por sacar adelante el servi-
cio público de préstamo por
bicicletas, después de que
experiencias anteriores se
vieran frustradas por los ac-
tos vandálicos de robo de
estos vehículos. 

El concejal de Medio
Ambiente, Ramón Sotos,
explicó que se ha hecho un
nuevo contrato con una em-
presa, por un importe de
111.000 euros, para un año
más otro de prórroga. 

Para intentar evitar estos
actos vandálicos, la empre-
sa adjudicataria ha coloca-
do, en diversos puntos de la
ciudad, cámaras de seguri-
dad. En caso de detectar al-
gún incidente, la empresa
avisaría a la Policía Local.
“Entre la Policía Local y la
empresa vamos a intentar
que estos actos no se pro-
duzcan”, señaló el concejal.

Diez puntos 

En total, hay diez puntos
en Albacete en los que se
puede acceder al préstamo
de bicicletas. Se mantienen
las cinco preexistentes -los
del Paseo de la Cuba, el Ins-
tituto Municipal de Depor-
tes de la avenida de España,
la plaza del Altozano, la

punta del parque Abelardo
Sánchez y la Posada del
Rosario-. Y se ubicarán cin-
co más en El Sembrador, en
el Instituto Nacional de la
Seguridad Social situado en
la avenida de España; en el
Aulario de la Universidad y
en el parque La Pulgosa.

El Ayuntamiento cuenta
con un centenar de bicis,
aunque, 30 de ellas en re-
serva y 70 puestas a dispo-
sición de los usuarios. 

Sin coste

Como recordó el conce-
jal, el préstamo de bicicle-
tas no tiene más coste para
el usuario que el de los
mensajes de texto a enviar a
través del teléfono móvil,
“mensajes de texto norma-
les”, que no tienen recargo
para el Ayuntamiento. 

Para disfrutar del servi-
cio, hay que darse de alta en
el Ayuntamiento, adjuntan-
do dos fotografías y una fo-
tocopia del DNI. Así se ob-
tiene la clave personal que
hay que enviar por mensaje
de texto.

En el caso de las perso-
nas que ya estaban dadas de
alta -unas 1.350-, se les ha
comunicado que el servicio
vuelve a estar en marcha y
que pueden usar su antigua

clave, sin necesidad de rea-
lizar ningún trámite extra. 

En estos momentos, se
está realizando una campa-
ña informativa mediante el
reparto de 20.000 folletos y
carteles por centros públi-
cos, para informar de lo que
hay que hacer para disfrutar
del alquiler de bicicletas.

El sistema es el mismo:
enviar un mensaje de texto
al número 600124125 a la
hora de coger la bici y otro
a la hora de depositarla. 

Movilidad

“La clave de todo esto
va mucho más allá de una
medida puntual y concreta
como ésta”, señaló el con-
cejal, que insistió en que la
política del Ayuntamiento y
de la alcaldesa, Carmen
Oliver, se basa en una “cla-
ra apuesta por la movilidad
sostenible”. De hecho, se
está ultimando un Plan de
Movilidad en el que se am-
pliará en 20 kilómetros el
carril bici, “además de se-
guir mejorando el transpor-
te público y aparcamien-
tos”, añadió.

“En definitiva, lo que

quiere potenciar el nuevo
Plan de Movilidad es fo-
mentar el uso de la bicicle-
ta pública y privada, ade-
más de favorecer y
posibilitar itinerarios segu-
ros… queremos un Albace-
te moderno, seguro, con
movilidad sostenible, un

Albacete que apueste por la
calidad de vida”, manifestó
Sotos.

¿Por qué Albacete no
puede ser el Ámsterdam de
La Mancha desde el punto
de vista del uso de la bici-
cleta y de la movilidad sos-
tenible?”, concluyó.

El servicio de préstamo
de bicis, vigilado para
evitar actos vandálicos 

El Ayuntamiento ha vuelto a poner en
marcha la iniciativa en una clara
apuesta por la movilidad sostenible

Procedimiento

Qué hacer para darse de alta

➲➲ En el Servicio de Salud Ambiental del Ayunta-
miento, aportando una fotocopia del DNI y dos foto-
grafías.

➲➲ El usuario recibirá un código que tendrá que en-
viar por sms cada vez que quiera coger una bici.

➲➲ Si es menor de edad, hace falta una autorización
del tutor legal.

Qué hacer para coger y dejar una bici

➲➲ Enviar un sms al teléfono 600 12 41 25 con los
siguientes datos:

- “coger_número de bicicleta_número de canda-
do_código secreto”

- “dejar_número de bicicleta_número de canda-
do_código secreto”

➲➲ Ejemplo: “coger b50 c34 ab8760”; y “dejar
b50 c34 ab8760”

Ubicación de las marquesinas

➲➲ Avenida de España, junto al INSS.
➲➲ Paseo de la Cuba con Cronista Mateo y Sotos.
➲➲ El Sembrador.
➲➲ Aulario Universidad.
➲➲ La Pulgosa.
➲➲ Punta del parque Abelardo Sánchez.
➲➲ Avenida de España frente al IMD.
➲➲ Fiesta del Árbol.
➲➲ Posada del Rosario.
➲➲ Plaza del Altozano.

Horario

➲➲ Invierno (octubre-mar-
zo): de 9:00 h. a  18:00 h.

➲➲ Verano (abril-septiem-
bre): de 9:00 h. a 21:00 h.

Ramón Sotos.
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El presidente del Tri-
bunal Superior de Justicia
de Castilla- La Mancha,
Vicente Rouco, insistió
en la necesidad de crear
nuevas plazas de jueces y
magistrados en la región,
durante la presentación de
la Memoria Judicial de
2009. La propuesta de la
memoria se resume en la
ampliación de la plantilla
judicial en 44 nuevos jue-
ces y magistrados. La rei-
vindicación de mejoras
también apunta a las infra-
estructuras, “a través de
más modernos y dignos
edificios judiciales”; y al
personal funcionario del
servicio de la Administra-
ción de Justicia, “con la
suficiente preparación,
que permita la eficacia y
rapidez que esperan todos
aquellos ciudadanos que
se acercan a la Adminis-
tración de Justicia”.

Rouco explicó que la
influencia de la coyuntu-
ra económica de España,
“a la que no es ajena Cas-
tilla- La Mancha”, ha in-
fluido sobre los órganos
judiciales con un aumen-
to de las cifras de entrada
de asuntos, principal-
mente en las jurisdiccio-
nes civil y penal. El año
judicial de 2009 “ha
vuelto a tener como de-
nominador común, al
igual que el de 2008, el

importante incremento de
la litigiosidad”, señaló el
presidente.

Aumento
de litigiosidad

El aumento ha sido de
un 10,487%, con respecto
a 2008, y el total de asun-
tos ingresados es de
349.497, frente a los
316.334 de 2008.

Vicente Rouco resaltó
la capacidad resolutiva de
jueces y magistrados y ór-
ganos judiciales, que “ha
sido muy superior a la del
año anterior, con 316.708
asuntos resueltos, 34.245
más que en 2008. “Son
buenas cifras de resolu-
ción de asuntos que, sin
embargo, y debido al cre-
ciente volumen de trabajo,
ha hecho prácticamente
imposible hacer frente a la
totalidad de asuntos con el
consiguiente aumento de
la pendencia”, esto es, de
los asuntos pendientes o
en trámite. A 31 de di-
ciembre de 2009, el núme-
ro de asuntos pendientes
se situó en 164.552.

Las Jurisdicciones Ci-
vil y Social son las más
afectadas por el aumento
de la litigiosidad. En la Ju-
risdicción Penal, es de re-
saltar la capacidad resolu-
tiva, que alcanza el
96,76%. Y la nota positiva

en la Jurisdicción Con-
tencioso- Administrativa
es el hecho de que ha ex-
perimentado un ligero
descenso en las cifras de
asuntos ingresados con
respecto a los ingresados
en 2008, con una bajada
del 7,28%.

Calidad
y cantidad

El presidente señaló
que todos los magistrados
adscritos al Tribunal Su-
perior de Justicia de Casti-
lla- La Mancha “mantu-
vieron durante 2009 la
calidad y cantidad de tra-
bajo habituales a años an-
teriores”.

En la Sala de lo Civil y
Penal hay que destacar el
modesto volumen de
asuntos “acorde con su
propio ámbito de compe-
tencias y, por tanto, el nor-
mal funcionamiento de la
misma”. 

Sobre la Sala de lo
Contencioso Adminis-
trativo destaca la dismi-
nución en el número de
asuntos ingresados en
2009, 2.406 frente a los

3.114 del año anterior. 
La Sala de lo Social

presenta los datos más po-
sitivos, con una disminu-
ción de la pendencia del
38,65%.

Audiencias

Las Audiencias Pro-
vinciales de Castilla- La
Mancha “funcionan con
normalidad, con datos de

rendimiento aceptables,
principalmente, por la
labor realizada por los
magistrados que las inte-
gran”, señaló el presi-
dente.

La nota más destacada
en 2009 ha sido el incre-
mento de las apelaciones,
tanto civiles omo penales,
y un aumento en el núme-
ro de procedimientos pe-
nales.

Vicente Rouco, en la presentación de la Memoria Judicial de 2009.

Edificio de los Juzgados de Albacete.

El Tribunal Superior
pide para la región
44 magistrados

También reivindica mejora de
infraestructuras y en la preparación de
los funcionarios

Balance de las jurisdicciones en 2009

Fuente: Tribunal  Superior de Justicia de Castilla- La Mancha - Elaboración propia
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El I Congreso Internacional de la
Cuchillería “Ciudad de Albacete” reunió
a cuchilleros y expertos de toda Europa

Cuchilleros europeos se
reunieron en Albacete en el
I Congreso Internacional de
Cuchillería “Ciudad de Al-
bacete” con el objetivo de
conseguir la obligatoriedad
en el marcaje del “Made in”
en los productos proceden-
tes de países ajenos a la
Unión Europea.

Organizado por la Aso-
ciación de Cuchillería y
Afines, Aprecu, que preside
Juan Andrés Barbero, el
congreso reunió tanto a cu-
chilleros como a expertos
en materia legislativa y em-
presarial del sector para de-
batir las medidas a adoptar
por los fabricantes europeos
de cuchillería en persecu-
ción de la aprobación de la
legislación que obligue a
marcar en el país de origen
los productos de cuchillería
importados desde Europa.

Al congreso acudieron el
presidente de Castilla- La
Mancha, José María Ba-
rreda; el presidente de las
Cortes regionales, Francis-
co Pardo; la consejera de
Trabajo y Empleo, María
Luz Rodríguez; la alcalde-
sa de Albacete, Carmen
Oliver; el presidente de la
Diputación de Albacete, Pe-
dro Antonio Ruiz Santos;
el responsable del Museo de
la Cuchillería, Amós Nú-
ñez; y el alcalde de Mania-
go, Alessio Belgrado, una
de las ciudades cuchilleras
más representativas de Ita-
lia. 

En Castilla- La Mancha,
hay unas 90 pequeñas y me-
dianas empresas cuchille-
ras, que exportan el 30% de
la facturación. La mayoría
son empresas familiares, “lo
que las hace más vulnera-

bles y necesitadas de pro-
tección”, según señaló el
presidente regional, que alu-
dió a la responsabilidad de
las administraciones; “tene-
mos que estar particular-
mente sensibles para que
puedan superar las dificulta-
des y se puedan mantener”.

Museo de
la Cuchillería

La alcaldesa se refirió a
la arraigada tradición de ela-
boración cuchillera en Al-
bacete y la importancia que
ello implica en el turismo,
ya que el Museo de la Cu-
chillería recibió, el año pa-
sado, más de 25.000 visitas.

“Queremos que Albace-
te sea una ciudad con pro-
yección y futuro, y que la
cuchillería siga siendo un
motor de empleo y creci-
miento económico; no que-
remos que la cuchillería se
nos quede sólo en un her-
moso museo”, manifestó
Carmen Oliver. 

Fue la alcaldesa la encar-
gada, en la clausura del con-
greso, de leer el Manifiesto
de los Cuchilleros, que re-
coge las conclusiones extra-
ídas de las mesas de trabajo
celebradas y que será pre-
sentado en la próxima se-
sión del Pleno del Ayunta-
miento.

Derechos del
consumidor

Los principales puntos
que reflejan este documento
radican en la defensa de los
derechos del consumidor y
en la igualdad de oportuni-
dades que debe garantizar el
libre comercio. Los fabri-
cantes y artesanos de cuchi-
llería consideran que los de-
rechos de los consumidores
deben ser respetados y se les
ha de ofrecer una informa-
ción veraz para que puedan
elegir con libertad de adqui-
sición de estos productos.
Además, los participantes
del congreso solicitaron a

las autoridades y estados de
la Unión Europea que in-
corporen obligatoriamente
la especificación de “Made
in” en cada pieza, y propu-
sieron a todos los alcaldes
de las ciudades cuchilleras
que sean hermanadas entre
sí.

Feria
Cuchillera

Con expositores de paí-
ses como Estados Unidos,
Portugal, Francia, Italia,
Camboya, Rusia, Pakistán y
Ucrania, se celebró la I Fe-
ria Cuchillera de Tradición
y Arte Ciudad de Albacete
-Knife Show-. En ella, un
buen número de maestros
cuchilleros de todos los esti-
los expusieron sus piezas,
como los manchegos José
Expósito, Luis Vergara,
Manolo Fernández, Juan
Martínez y José Antonio
Herreros, además de las
empresas Viuda de Julián
Núñez y Celaya e Hijos.

Apoyo unánime 
a la inclusión del
“Made in” en las
piezas cuchilleras

Amós Núñez, Francisco Pardo, Carmen oliver, José María Barreda, Juan Andrés Barbero,
Alessio Belgrado y Pedro Antonio Ruiz Santos.

“Estamos todos juntos
en el esfuerzo para superar
una situación complica-
da”, señaló, y explicó que
el de la cuchillería es un
sector que, además de so-
portar la actual situación
económica, se le suman
problemas específicos, co-
mo la competencia desle-
al. 

“De la misma manera

que no hay carne suficien-
temente dura para un buen
cuchillo que corte, no pue-
de haber problemas sufi-
cientemente grandes para
una sociedad inteligente y
con voluntad de superar
las dificultades”, afirmó.
“Cuchilleros de Europa,
uníos y estad juntos en la
defensa de los intereses
que tenemos en común”.

“Estamos todos juntos en el esfuerzo para
superar una situación complicada”

JJoosséé  MMaarrííaa  BBaarrrreeddaa
Presidente de Castilla- La Mancha
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La sentencia argumenta que deberían estar contempladas en un
Plan General de Productividades del Ayuntamiento de Albacete

El Juzgado de lo Con-
tencioso Administrativo
número Dos de Albacete
ha anulado dos producti-
vidades al Ayuntamiento
de la ciudad “por no ajus-
tarse a derecho”, esti-
mando así la las deman-
das interpuestas por el
Partido Popular.

En concreto, las pro-
ductividades ascienden al
1% del total de la inver-
sión prevista por el Fon-
do Estatal de Inversión
Local -290.000 euros-; y
del Plan de Barrios -
600.000-. Estas senten-
cias se suman a otra que
ya anuló, el año pasado,
unas productividades co-
rrespondientes a 300.000
euros. 

La justicia argumenta
que, para que estas pro-
ductividades se ajusten a
derecho, deben estar con-
templadas en un Plan Ge-
neral de Productividades. 

Este plan consiste en
plasmar los criterios ob-

jetivos, para evaluar la
función de cada persona
que trabaje en el Ayunta-

miento a la hora de tener
o no derecho a recibir es-
te complemento.

Un juzgado anula una
partida de productividad
de 900.0000 euros

Imagen de unas de las obras realizadas en Albacete.

Según la concejala de
Personal, el Plan General
de Productividades va a
estar finalizado este mis-
mo mes. Teresa Losa criti-
ca la actitud del Partido
Popular, que aboga por sa-
car a la calle la tramitación
de ambas partidas. “Sacar
el Fondo Estatal de Inver-
sión Local hubiese costado
al Ayuntamiento 2,9 mi-
llones de euros; y el plan

de Barrios 2,5 millones de
euros, con lo que el déficit
se hubiese incrementado
en unos 5,4 millones de
euros. Desde el Pp nos pi-
den planes de saneamiento
y, a la vez, nos piden que
nos gastemos más dinero
en las actividades del
Ayuntamiento”, manifestó
la concejala. 

Teresa Losa explicó
que lo normal es que, a lo
largo de un ejercicio, el
Ayuntamiento tenga presu-
puestado en materia de
obra unos tres millones de
euros. El año pasado, con

el Fondo de Inversión Lo-
cal, se ejecutaron 29 millo-
nes y, con lo correspon-
diente a dos proyectos del
Plan de Barrios, 25 millo-
nes. “Este incremento im-
portante de trabajo se ha re-
alizado con los mismos
funcionarios, con los mis-
mos servicios, sin incre-
mentar el personal”, expli-
ca. Este personal se ha
encargado de la redacción
de proyectos, las direccio-
nes de las obras, la coordi-
nación y la seguridad, sacar
a licitación las obras, adju-
dicar las mesas de contrata-

ción, las certificaciones, las
actas que hay que levantar,
los acuerdos de la junta lo-
cal de Gobierno, etc., “y no
es lo mismo hacerlo para
inversiones de tres millo-
nes de euros que para 44
millones”, señala. 

“Nosotros planteamos
el Plan General de Produc-
tividades porque la gente
ha trabajado; casi todo el
personal del Ayuntamien-
to está implicado. El juez
ha entendido que como no
existe todavía, estas pro-
ductividades son ilegales”,
afirma. 

Teresa Losa: “Contratar la tramitación de las
inversiones hubiera costado más de 5,4
millones. Se ha ahorrado 4’5 millones” 

El Colegio de Aboga-
dos de Albacete cuenta
con 22 nuevos letrados,
que se incorporaron tras

el solemne acto de jura-
mento, presidido por el
presidente del Tribunal
Superior de Justicia de

Castilla- La Mancha, Vi-
cente Rouco, y el decano
del colegio de Abogados,
José Serrano Siquier. 

El Colegio de Abogados de Albacete
incorpora 22 nuevos letrados

Un momento del nombramiento de los nuevos letrados.

Nuevos letrados

➲➲ Encarnación Beltrán.
➲➲ Eva Borge.
➲➲ Sara Carlos.
➲➲ María Isabel Clemente.
➲➲ Isabel del Rey.
➲➲ Francisco Doñate.
➲➲ Jorge Espinosa.
➲➲ Rocío Espinosa.
➲➲ María Inmaculada Fortes.
➲➲ Cristina Galindo.
➲➲ Noelia López.

➲➲ Guadalupe López.
➲➲ Abraham Lozano.
➲➲ Llanos Martínez- Moratalla.
➲➲ Cristina Ródenas.
➲➲ Cristina Rodríguez.
➲➲ Ignacio Andrés Rodrguez.
➲➲ María Luz Sarvise.
➲➲ Ascensión Simarro.
➲➲ María Victoria Tárraga.
➲➲ Pedro Vergara.
➲➲ Ana Belén Villaescusa.

TTeerreessaa  LLoossaa..
Concejala de Personal del Ayuntamiento de Albacete
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Cerca de un millar de
trabajadores del sector
público se concentraron,
frente a la Subdelegación
del Gobierno de Albace-
te, en contra del recorte
salarial en la Administra-
ción Pública y la conge-
lación de pensiones
anunciadas por el Go-

bierno de España. Los
sindicatos convocantes -
Comisiones Obreras,
UGT y CSI-F- hicieron
un llamamiento al resto
de trabajadores, pensio-
nistas, etc., porque “es el
conjunto de la sociedad
el que va a sufrir los re-
cortes”, señalan.

Desde Comisiones
Obreras, critican al Go-
bierno por “restringir de-
rechos; congela pensio-
nes, elimina ayudas por
natalidad, restringe pres-
taciones por dependencia,
litita el acceso a la jubila-
ción parcial y vulnera el
derecho a la negociación
colectiva del sector públi-
co”. Además, denuncian
que “incumple acuerdos,
reduce drásticamente la
inversión pública, restrin-
ge el empleo público, re-
duce salarios y deteriora
servicios públicos”. 

Altas rentas

Los sindicatos coinci-
den en manifestar que el
Gobierno hace pagar la
crisis a los empleados pú-
blicos cuando “no son los
responsables de ella”.
Además, exigen “medi-
das concretas” a las altas
rentas.

Además, explican que
ser funcionario no impli-
ca tener grandes sueldos,
sino que la mayoría “son
mileuristas”. 

Huelga

Los trabajadores pú-
blicos también han sido

llamados a la huelga con-
vocada para el ocho de
junio. Además, se está
haciendo una campaña de

recogida de firmas de em-
pleados públicos para en-
tregarlas en el Congreso
de los Diputados. 

Imagen de la concentración, frente a la Subdelegación del Gobierno.

Primera manifestación 
en Albacete contra 
el plan de ajuste 
del Gobierno

Los sindicatos coinciden en que los
trabajadores públicos no son quienes han
causado la crisis

“Son medidas injustificadas,
injustas y estériles para combatir
la crisis. Los empleados públicos
no somos responsables. No podemos ser los paganos de
la crisis, y no permitiremos este tijeretazo”.

“Son medidas
injustificadas,

injustas y
estériles”

JJuuaann  GGoonnzzáálleezz
Secretario de la Federación de

Enseñanza de UGT
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“Es un plan inviable, que ases-
ta un duro golpe a los funciona-
rios, empleados públicos, pensio-
nistas… Restringe derechos y
reduce la inversión pública. Trae-
rá como consecuencia la disminución de la calidad de
los servicios públicos”.

“Es un plan
inviable”

AAnnaa  IIssaabbeell  SSáánncchheezz
Secretaria provincial de Enseñanza de

Comisiones Obreras

“No somos sólo administra-
tivos. Afecta a médicos, enfer-
meros, celadores, profesores,
Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado, etc. Hemos sufrido dos congelacio-
nes salariales, y se siguen haciendo inversiones de-
rrochistas en asesores, coches oficiales y medios de
comunicación públicos”.

“No somos 
sólo

administrativos”

GGaabbrriieell  SSoorriiaa
Secretario provincial de CSI-F
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La Diputación de Al-
bacete ha renovado el
convenio de colaboración
con el Centro Betania,
gestionado por la Funda-
ción Sagrada Familia,
SAFA, para el manteni-
miento de los programas
de atención a personas
con drogodependencias.

El presidente de la Di-
putación, Pedro Antonio
Ruiz Santos; y el vicepre-
sidente, Agustín Moreno,
comprobaron las mejoras
realizadas en la cocina del
centro, ubicado en el anti-
guo hospital psiquiátrico

de Las Tiesas, propiedad
de la institución provin-
cial.

Suscrito por tercer año
consecutivo, el convenio
tiene un importe de
175.000 euros, si bien la
Diputación, de manera
excepcional, ha concedi-
do otras ayudas para aten-
der más necesidades, co-
mo es el caso de la
reparación de las cocinas,
para lo que se concedió
una subvención de 6.000
euros.

Pedro Antonio Ruiz
Santos señaló que el con-

venio no sólo permite a
SAFA realizar una impor-
tante labor social con un
programa de referencia en
toda España por abordar
los problemas derivados
de las adicciones de forma
individual e integral, sino
que además sirve para
mantener el edificio de
Las Tiesas en buen esta-
do, ya que las personas in-
ternas trabajan en los dis-
tintos talleres de oficios
para poder acometer las
reparaciones y labores de
conservación.

El responsable de SA-

FA, Alejandro Márquez,
señaló que, actualmente,
son 50 las personas que
están en régimen de inter-
namiento, y alrededor de
230 las que reciben una
atención ambulatoria. 

Psiquiatría

Márquez anunció que,
en breve, se incorporará al
equipo de profesionales
un psiquiatra, gracias a un
convenio con el Servicio
de Salud de Castilla- La
Mancha, SESCAM, lo
que permitirá poner en
marcha la unidad de pato-
logía dual -conducta adic-
tiva y salud mental-.  

“Si bien es difícil ha-
blar de porcentajes de re-

habilitación, puesto que
estamos hablando de una
enfermedad crónica con
un elevado riesgo de reca-
ída, nos sentimos muy or-
gullosos de haber alcanza-
do un índice de retención
en los tratamientos del
90%”, señaló el responsa-
ble de SAFA.

Certificación
de calidad

El presidente de la Di-
putación felicitó a Már-
quez por la labor realizada
por la fundación, que re-
cientemente ha obtenido
la certificación de calidad
por sus instalaciones y
por sus programas tera-
péuticos.

La Hermandad de Do-
nantes de Sangre de Alba-
cete, presidida por María
del Carmen de Huéscar,
ha recibido el encargo de
celebrar en la ciudad el
Congreso Nacional de los
Donantes de Sangre, en
2011. Este evento reúne a
la mayoría de las asocia-
ciones y hermandades que
representan a los más de
2,5 millones de donantes
activos de España. 

Para la organización

del congreso se ha tenido
en cuenta la enorme im-
plantación social de la
Hermandad de Albacete,
así como la implicación
de toda su junta rectora,
en un reto que supondrá el
punto culminante de la
conmemoración del XL
aniversario de la Herman-
dad.

Varios miembros de la
Hermandad de Albacete,
presentes en el último
Congreso Nacional, cele-

brado en Cáceres, presen-
taron una ponencia relati-
va a la campaña de pro-
moción llevada a cabo
conjuntamente con todas
las autoescuelas de la pro-
vincia. La Hermandad re-
cibió el galardón a la me-

jor campaña promocional
de 2009.

Esta campaña consistió
en la entrega a los alum-
nos inscritos en las auto-
escuelas de Albacete de
material compuesto por
carpeta, llavero y folleto

informativo mediante los
cuales se promovía la do-
nación, al tiempo que se
hacía hincapié en las reco-
mendaciones de seguri-
dad vial sobre el compor-
tamiento en la conducción
de vehículos.

Alejandro Márquez, Pedro Antonio Ruiz Santos y Agustín Moreno.

La Diputación renueva
su compromiso 
con las personas
drogodependientes

El Centro Betania, gestionado por la
Fundación SAFA, cuenta con 50 internos

María del Carmen de Huéscar, presidenta de la Hermandad de Donantes de Sangre de Albacete.

Los Donantes de
Sangre de Albacete,
premio a la mejor
campaña promocional

La Asamblea Nacional de 2011 se
celebrará en el Palacio de Congresos
albaceteño

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 23/5/2010.



crónicaAlbacete, 23 de mayo de 2010 13

El Ayuntamiento de
Albacete ha sido el se-
gundo en España en ad-
herirse al programa del
Ministerio de Trabajo de-
nominado Red Trabaja,
la nueva página web de
los Servicios Públicos de
Empleo del Estado. La
alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver, firmó la
adhesión a este programa
con el director general
del Servicio Público de
Empleo, Francisco Ja-
vier Orduña, acompaña-
dos por el director gene-
ral de Empleo del
Gobierno de Castilla- La
Mancha, Gerardo Gu-
tiérrez.

Como explicó Orduña,
Red Trabaja es la moder-
nización de los servicios
de empleo, a través de
una serie de herramientas
puestas a disposición en
Internet. “Se trata de
ofrecer al conjunto de de-
sempleados la construc-
ción  de un itinerario ha-

cia el empleo”, señaló. 

Prestación
por desempleo

Una de las ventajas que
ofrece el programa es que
permite obtener el recono-
cimiento y cobro de la
prestación por desempleo,
lo que significa que no será
necesario acudir a las ofici-
nas de empleo para realizar
estos trámites.

Actualmente, el 50% de
las prestaciones son reco-
nocidas on line y, según el
director general, en lo que
resta de año, estarán reco-
nocidas el 100%.

Además, supone un
punto libre de encuentro
entre los que buscan y los
que ofrecen trabajo. Ac-
tualmente, hay más de
10.000 ofertas publicadas
en Red Trabaja. 

Y también ofrece una
serie de dispositivos multi-
media y electrónicos para
orientar hacia el autoem-

pleo y hacia cómo buscar
trabajo.

Orduña reconoció el es-
fuerzo y la insistencia del
Ayuntamiento de Albacete
para realizar la adhesión a
Red Trabaja, y señaló que
la provincia se encuentra
entre “las mejores posicio-
nes” en el ránking de Espa-
ña en el reconocimiento de
las prestaciones por desem-
pleo, ya que “sólo hay un

día de demora de media en-
tre que se presenta la solici-
tud de prestación y el día en
que se hace efectiva”. 

Atención
a empresas

Por su parte, Gerardo
Gutiérrrez adelantó que el
Gobierno de Castilla- La
Mancha abrirá, en Albacete
y Toledo, una oficina de
atención a empresas que se
dedicará al apoyo de las
empresas y a la mediación
laboral entre éstas y los tra-
bajadores. 

La alcaldesa, que ofre-
ció algunos datos sobre el
empleo en Albacete, señaló
que esta adhesión supone la
modernización para el

Ayuntamiento y, por tanto,
más oportunidades para los
albaceteños. 

Carmen Oliver agrade-
ció a las administraciones
regional y estatal la puesta
en marcha de otros proyec-
tos para la generación de
empleo, como el Plan de
Choque del Gobierno de
Castilla- La Mancha, que
permitió la contratación de
cerca de 800 personas; y el
primer Fondo Estatal de In-
versión Local, que supuso
la contratación de más de
700 personas.

Por el Plan de Acción
Autonómica y Local, se
contrató a más de 800 tra-
bajadores en 2009, cifra
que se prevé que se iguala-
rá este año.

Gerardo Gutiérrez, Carmen Oliver y Francisco Javier Orduña.

La Cámara de Co-
mercio e Industria de
Albacete mantuvo una
reunión con los respon-
sables del Ministerio de
Trabajo y de la Conseje-
ría de Trabajo y Empleo
para conocer los detalles
del proyecto Red Traba-

ja. 
En la reunión, con el

presidente de la Cámara,
Antonio Atiénzar, parti-
ciparon, además de
Francisco Javier Ordu-
ña, el director técnico de
Red Trabaja, Miguel
Molina; el director pro-

vincial del Servicio Re-
gional de Empleo, Deo-
gracias Carrión; el de-
legado de Trabajo y
Empleo, Florencio Ló-
pez; y el presidente de la
Comisión de Formación
de la Cámara, Antonio
Cebrián.

La Cámara de Comercio accede 
a los beneficios del proyecto

Un momento de la reunión en la Cámara de Comercio.

Datos del Servicio
Municipal de Empleo en 2009

➲➲ Personas atendidas directamente: 1.323.
➲➲ Personas atendidas on line por el Servicio Mu-

nicipal de Empleo: 8.191.
➲➲ Proyectos de autoempleo asesorados: 294.

Datos de empleo
en Albacete capital

➲➲ Parados en abril: 15.974, un 1,33% menos que
en marzo.

➲➲ Contratos firmados en abril: 4.225, un 11,9%
más que en abril de 2009.

Albacete, segundo
municipio español en
adherirse a Red Trabaja

La provincia, en las mejores posiciones
de España en el reconocimiento de la
prestación por desempleo
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El consejero de Agricul-
tura y Desarrollo Rural, Jo-
sé Luis Martínez Guija-
rro, visitó en Balazote las
instalaciones de la coopera-
tiva Santa Mónica, donde
destacó las cualidades del
polígono agroindustrial de
esta localidad, “todo un re-
ferente para el resto de mu-
nicipios de Castilla-La
Mancha”. Asimismo, se re-
firió a la visión de los repre-
sentantes del consejo rector
de esta cooperativa, al apos-
tar por la concentración de
todas las naves de produc-
ción agrícola en este polígo-
no agroindustrial, que en la
actualidad cuenta con 57
naves dedicadas al almace-
namiento y envasado del
ajo.

“Esto permitió a los agri-
cultores de Balazote con-

centrar los esfuerzos en un
único punto, con el ahorro
de costes que eso supone, la
mejora de las instalaciones
que aquello llevó aparejado,
así como la disminución de
las molestias que se produ-
cían en el municipio por el
mero hecho de contar con
varias naves diseminadas
por todo el casco urbano”,
indicó el consejero.

100
temporeros

La cooperativa Santa
Mónica, con más de siete
millones de kilogramos de
ajo producidos anualmente
por unos 445 socios, se ha
convertido en la principal
productora de ajos de la pro-
vincia de Albacete y da tra-
bajo anualmente a cerca de

100 personas durante la
campaña de recogida del ajo. 

Sector del ajo

Martínez Guijarro anali-
zó con los responsables de
la cooperativa la situación
actual por la que atraviesa el
sector del ajo. Una coyuntu-
ra que ha mejorado sustan-
cialmente en los últimos
meses, gracias a la disminu-
ción de las importaciones de
ajo chino y a un mayor con-
trol del fraude en las fronte-
ras.

Según el consejero, “los
acuerdos adoptados entre
Gobierno regional y repre-
sentantes del sector están
comenzando a dar sus fru-

tos, gracias a la presión que,
entre todos, hemos llevado
a cabo en el Ministerio y
frente a las propias institu-
ciones europeas, lo que ha
posibilitado la adopción de
medidas que han permitido
disminuir el fraude que se
estaba cometiendo en la im-
portación de ajos”.

No obstante, Martínez
Guijarro hizo hincapié en la
necesidad de continuar po-
niendo encima de la mesa
medidas que, a medio y lar-
go plazo, puedan estabilizar
los mercados, “ya que, para
evitar que esta situación se
revierta, debemos articular
un programa de actuaciones
que pasa por una apuesta
clara por la comercializa-

ción, la diferenciación de
nuestros ajos de calidad y
una serie de incentivos para
nuestros productores”.

Ajo autóctono

Además, se refirió al
proyecto de diferenciación
del ajo autóctono que se es-
tá desarrollando en el ITAP
con al colaboración de la
Universidad de Castilla-La
Mancha, lo que, en palabras
del consejero, “permitirá a
los consumidores diferen-
ciar claramente el ajo de la
región del que viene impor-
tado, suponiendo esto una
ventaja competitiva muy
importante para nuestros
productores”.

El polígono agroindustrial
de Balazote, referente
para los municipios de
Castilla- La Mancha 

El Instituto Técnico Agronómico
Provincial, ITAP, y la Universidad
regional desarrollan un proyecto de
diferenciación del ajo autóctono sobre
el de origen oriental

José Luis Martínez Guijarro, frente a la cooperativa Santa Mónica.

Fomentar el espíritu em-
prendedor, apoyar la insta-
lación de nuevas empresas y
facilitar el inicio de su acti-
vidad en los municipios de
Castilla- La Mancha es uno
de los objetivos del Gobier-

no regional, que se ha plas-
mado en el Pacto por Casti-
lla-La Mancha. Por este
motivo, la vicepresidenta y
consejera de Economía y
Hacienda, María Luisa
Araújo, firmó un convenio

de colaboración con el al-
calde de Hellín, Diego Gar-
cía Caro, y con la alcaldesa
de Madrigueras, Josefa Ca-
ridad Valera, para la pro-
moción de las actividades
empresariales en los polígo-
nos industriales de los res-
pectivos ayuntamientos al-
baceteños.

En los dos acuerdos, am-
bas administraciones se
comprometen a coordinarse
en las actuaciones que per-

mitan el asentamiento de
empresas y, por lo tanto, la
promoción económica de
estos territorios y la crea-
ción de empleo y riqueza.

En este sentido, el Go-
bierno regional -tal y como
explicó la vicepresidenta- se
compromete a subvencio-
nar la instalación de empre-
sas en polígonos industria-
les, como está contemplado
en el Decreto a la Competi-
tividad e Incentivos a la In-

versión Empresarial.
Por su parte, los ayunta-

mientos reducirán el impor-
te del impuesto sobre cons-
trucciones, instalaciones y
obras para las inversiones
que se establezcan en el po-
lígono industrial. En el caso
de Madrigueras se refiere al
Polígono Industrial “Los
Villarejos” (1ª Fase), y en
Hellín es el Polígono Indus-
trial “San Rafael” (SEPES,
1ª y 2ª ampliación).

Apoyo de la Junta a 
los polígonos industriales 
de Madrigueras y Hellín 

Se han firmado convenios para la promoción del asentamiento de
empresas 

María Luisa Araújo.

PPrroovviinncciiaa
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Al cierre de esta edi-
ción, se venía celebrando,
hasta este domingo, 23 de
mayo, en el Palacio de la
Institución Ferial de Alba-
cete, Ifab, la Feria Gana-
dera de Castilla- La Man-
cha, Expovicaman, que ha
dedicado su XXX edición
exclusivamente al sector
ganadero. 

Expovicaman se centra
así en el ganado ovino, ca-
prino y equino, y así lo se-
guirá haciendo los años
pares. Los años impares
también dedicará espacio
al sector agrícola, como
venía haciendo en edicio-
nes anteriores.  

Expovicaman se ha si-
tuado como referente na-
cional, y supone la mayor
feria sectorial en Castilla-
La Mancha. A pesar de la
crisis, el sector ganadero
de la región se ha volcado
en participar en la feria,
tal y como han reconocido
los patrocinadores e insti-
tuciones participantes. 

Este año, Expovicaman
tiene una superficie de
más de 6.300 metros cua-
drados de exposición ga-
nadera y más de 15.000
metros cuadrados de ex-
posición equina. Entre los
productos y servicios
ofertados en la feria hay

material ganadero, depu-
radoras, guarnicionerías,
programas informáticos,
piensos, ordeñadoras, es-
quileo, remolques, carrua-
jes  sillas para caballos,
sistemas de transporte de
alimentos animales, tol-
vas, comederos, bebede-
ros, etc. El número de ex-
positores es menor al de
2009 por la ausencia del
material agrícola.  Ade-
más de la muestra ganade-
ra, Expovicaman celebra
concursos, degustaciones,
conferencias y jornadas
técnicas. 

La inauguración de la
feria estuvo presidida por

la alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver; el presi-
dente de la Diputación de
Albacete, Pedro Antonio
Ruiz Santos; el consejero
de Agricultura y Desarro-

llo Rural, José Luis Mar-
tínez Guijarro; el delega-
do de la Junta, Modesto
Belinchón; el presidente
de la Cámara de Comercio
e Industria de Albacete,

Autoridades y representaciones durante la inauguración de Expovicaman 2010.

José Luis Martínez Guijarro.

Expovicaman cumple 
30 años como referente
ganadero nacional

La feria cuenta con expositores, concursos, degustaciones,
conferencias y jornadas técnicas
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Antonio Atiénzar; el pre-
sidente de la Confedera-
ción de Empresarios de
Albacete, Artemio Pérez
Alfaro; el subdelegado
del Gobierno, Manuel
González Ramos; y el
concejal de Turismo, Me-
dio Ambiente, Promoción
Económica y Sostenibili-
dad, Ramón Sotos, entre
otros.

Doma para
menores

Como novedad, esta
edición celebra un concur-
so nacional de doma para
menores. Para la prueba
nacional de doma clásica
se ha tenido que ampliar el

cupo de plazas ofertadas,
que eran 62, hasta 94. Se-
gún el presidente de la
Asociación Ecuestre de El
Estribo, Vicente Orozco,
la ampliación de plazas
para el concurso de doma
clásica demuestra el he-
cho de que Expovicaman
es un referente nacional,
ya que otros certámenes
nacionales o bien desapa-
recen o limitan sus plazas.

Plazas
hoteleras

La ocupación hotelera
reservada para estos cua-
tro días de duración de
Expovicaman es otro de
los factores que hace que

desde las instituciones se
siga apoyando este tipo de
iniciativas. Según la Aso-
ciación Provincial de Em-
presarios de Hostelería y
Turismo, Apeht, hay re-
servadas unas 600 plazas
hoteleras. 

Apoyo
institucional

Para la celebración de
la feria, el presupuesto
destinado asciende a
321.727 euros, de los que
69.000 son aportados por
el Gobierno de Castilla-
La Mancha y el resto es
asumido por el Ayunta-
miento de Albacete y la
Diputación Provincial.

Actividades paralelas

➲➲ XXIII Concurso Nacional de Ganado Ovino Selecto de Raza Manchega.
➲➲ XXIII Salón del Caballo.
➲➲ XVIII Concurso Regional de Queso Manchego.
➲➲ III Concurso Fotográfico de Raza Manchega.
➲➲ Degustación de Cordero Manchego.
➲➲ Conferencias y Jornadas Técnicas.

Características de la feria

➲➲ Organizador: Institución Ferial de Albacete, Ifab.
➲➲ Horario: De 11.00 a 20.00 horas.
➲➲ Lugar: Palacio ferial del Ifab.
➲➲ Superficie total de la exposición: Más de 6.300 metros cuadrados de ex-

posición ganadera y más de 15.000 metros cuadrados de exposición equina.
➲➲ Expositores: 36.
➲➲ Visitantes en 2009: 25.132.
➲➲ Presupuesto: 321.727 euros.
➲➲ Precio de la entrada: 2 euros.
➲➲ Transporte público: Autobús Línea D, parada 24 (Ctra. de Madrid jun-

to Giner de los Ríos); y autobús Línea B, parada 27 (junto a CC. Imaginalia).

Doma de caballos, en Expovicman 2010.

El consejero de Agri-
cultura y Desarrollo Rural,
José Luis Martínez Gui-
jarro, anunció que Expo-
vicaman celebrará, a partir
del próximo año, el Salón
Internacional del Queso,
“con objeto de que Alba-
cete y Castilla- La Man-
cha se conviertan en una
cita imprescindible para
productores y comerciales
de estos productos”. 

José Luis Martínez
Guijarro trasladó el com-
promiso del Gobierno re-
gional con el sector, com-
promiso “plasmado en el
Plan Estratégico de la Ga-
nadería, que se va a pre-
sentar próximamente”, y
del cual avanzó que con-
templará la agilización de
todos los trámites a través
de la administración elec-
trónica, que hará posible
que los propietarios de las
explotaciones ganaderas
se ahorren los costes deri-
vados de trasladarse a las
oficinas comarcales y a las
delegaciones para realizar
los diferentes trámites.

Además, el consejero
subrayó que este Plan Es-
tratégico apostará por la
comercialización en co-
mún, que definió como
“otro de los retos a los
que tiene que hacer frente
la ganadería”. En este
punto, valoró el hecho de
que el plan ha sido “con-

sensuado y trabajado”
con los representantes del
sector, y que contempla
otra serie de medidas que
ya se han empezado a
aplicar, como la nueva or-
den de ayudas que va a
permitir a 3.147 ganade-
ros que solicitaron présta-
mos en 2008 por un valor
de 97,7 millones de eu-
ros, incrementar hasta dos
años la cadencia de amor-
tización del principal, lo
que supondrá unos dos
millones de euros más de
financiación, que aporta-
rán a partes iguales el Mi-
nisterio y la Consejería.

“En los tiempos que
corren, esta ayuda finan-
ciera será muy bien recibi-
da por los ganaderos de la
región, que van a ser con-
venientemente informa-
dos de la misma mediante
cartas”, aseguró Martínez
Guijarro, que también se
refirió a la nueva orden de
ayudas agroambientales
de pastoreo extensivo, pa-
ra las que este año se han
recibido un total de 2.415
solicitudes.

A través de esta orden,
los ganaderos podrán per-
cibir 130 euros por hectá-
rea, y un máximo de 6.500
euros por explotación, que
es compatible con prácti-
camente la totalidad del
resto de medidas de ayuda
de ovino-caprino.

Expovicaman celebrará, a
partir de 2011, un Salón
Internacional del Queso

Carmen Oliver, Antonio Atiénzar, José Luis Martínez Gui-
jarro y Antonio Mompó, en la cata de queso manchego.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 23/5/2010.



crónicaAlbacete, 23 de mayo de 2010 17

Crónica: ¿Qué balance hace
de la situación actual, agrícola y
ganadera?

Juan Antonio García: Tanto el
sector agrícola como el ganadero
están hundidos. La situación, lejos
de mejorar, está cayendo en picado.
Hay muchos cultivos que no cubren
gastos, y lo que está haciendo el
agricultor es dejar de cultivar. 

El agricultor no tiene dinero para
aplicar abono, ni para comprar las
semillas adecuadas, ni para hacer
los tratamientos fitosanitarios que
hay que hacer. Lo que se está ha-
ciendo es una agricultura de subsis-
tencia, esto es, intentar no perder las
subvenciones, y nada más.

Industria auxiliar

C.: ¿Qué consecuencias se es-
tán dando con este panorama?

J.A.G.: Además del descenso de
las producciones, se ve afectado to-
do el tejido productivo que genera la
agricultura a su alrededor: empresas
de semillas, de abonos, de fitosani-

tarios, de maquinaria, de industria
agroalimentaria… todos estos de-
penden de la agricultura y de la ga-
nadería.

Las empresas de abono han baja-
do sus ventas entre el 70 y el 80%;
y las de fitosanitarios, entre un 20 y
un 30%. Cada vez vamos a menos.

Hay muchos pueblos cuya prin-
cipal actividad es la agricultura, ac-
tividad que repercute en el resto de
oficios. 

Los jóvenes salen huyendo de la
agricultura. La media de edad de los
agricultores, según publicaba un es-
tudio, es de 57- 58 años. 

C.: ¿Qué medidas reclama el
sector para seguir adelante?

J.A.G.: Lo que debería hacer la
administración es controlar las im-
portaciones o, por lo menos, exigir a

lo que entra las mismas condiciones
que tenemos aquí. Aquí tenemos un
montón de exigencias de tipo fitosa-
nitarios, medioambientales… Las
medidas fitosanitarias son muy res-
trictivas, como deben de ser. Pero,
del mismo modo, hay que exigirle
igual a terceros países, porque, si
no, no somos competitivos. No es
muy difícil. Lo que no podemos ha-
cer es tener los mismos precios de
hace 40 años. 

Además, tenemos la energía más
cara de Europa, que ha duplicado
los precios en los últimos años. Es
una pena, porque tenemos en Alba-
cete las mejores instalaciones del
mundo, todo automatizado, con
ahorro de agua, y ahora no podemos
pagar la factura de la luz. 

Cada vez, el agricultor va a me-
nos, porque los cultivos no merecen
la pena. Lo único que merece la pe-
na es cobrar si hay alguna subven-
ción.

C.: ¿Cómo se refleja la situa-
ción en el Colegio de Ingenieros

Técnicos Agrícolas?
J.A.G.: Están cada vez más pa-

rados, el trabajo está descendiendo
de manera alarmante. El  peligro es
que las empresas auxiliares que ro-
dean a la agricultura están empezan-
do a despedir a trabajadores. En ge-
neral, estamos muy desanimados y
desmotivados.

C.: Estos días se celebra Expo-
vicaman. ¿Qué aporta este tipo de
eventos al sector?

J.A.G.: La situación actual hace
que esta feria no esté respondiendo
a las expectativas como en edicio-
nes anteriores. De hecho, este año
no se dedica a la exposición agríco-
la, por lo que la participación no va
a ser tan numerosa. Quizás deberían
plantearse celebrarla cada dos o tres
años, en lugar de todos los años. Las
ferias se miden por el negocio que
se hace en ellas más que por la gen-
te que acude y creo que, en las últi-
mas ediciones, no se está haciendo
mucho negocio. 

Alicia Cobo

Entrevista

JJuuaann  AAnnttoonniioo  GGaarrccííaa..
Presidente del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Agrícolas en Albacete.

“Se está haciendo una
agricultura de subsistencia”

Juan Antonio García hace un llamamiento a las administraciones para que se regulen las
importaciones como una de las principales medidas para lograr que la agricultura sea más

competitiva. El presidente del Colegio de Ingenieros Técnicos Agrícolas en Albacete advierte
de que la situación “está cayendo en picado”, y denuncia que el sector está cobrando los   mis-

mos precios que hace 40 años.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 23/5/2010.



crónica18 Albacete, 23 de mayo de 2010

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 23/5/2010.



crónicaAlbacete, 23 de mayo de 2010 19

En 1986, se crea el ITAP por parte de la Dipu-
tación de Albacete y se le encomienda a éste la
organización de EXPOVICAMAN. 

Con el ITAP al frente y la inestimable colabo-
ración de la Asociación Nacional de Criadores
de Ganado Ovino Selecto de Raza Manchega,
AGRAMA, la feria recibió un empuje cualitati-
vo, y por extensión, el sector ovino Manchego.

Inicialmente, el certamen contaba con el Con-
curso Morfológico y con la Subasta de Repro-
ductores. Ambos se potenciaron ciñéndolos ex-
clusivamente a animales selectos inscritos en el
Libro Genealógico de la Raza.

Las subastas se complementaron con la deno-
minada Bolsa de Sementales, un excelente ser-
vicio para que los ganaderos puedan adquirir se-
mentales selectos a precios razonables.

Se puso en marcha el Concurso de Rendi-
miento en Carne, buscando resaltar los altos ín-
dices carniceros de la raza y crear el caldo de cul-
tivo necesario para dotar al Cordero Manchego
de la Indicación Geográfica Protegida (IGP) de la
que hoy goza. 

Pusimos en marcha el Concurso de Rendi-
miento Lechero, o Concurso de Ordeño, como
es conocido por los ganaderos, en los momentos
en que empezaba a vislumbrarse que en la explo-
tación de esta raza de doble aptitud carne-leche,
sería la leche y la producción de queso Manche-
go la que tendría mayor peso específico. El con-
curso muestra las grandes aptitudes de la raza pa-
ra la producción de leche, y
pronto se convertiría en el
Concurso más valorado y
de mayor prestigio dentro
del sector.

Con la generalización
de los Controles Lecheros
Oficiales en la población
de ovejas Manchegas ins-
critas en el Libro Genealó-
gico, se instauró el Concur-
so de Rendimiento
Lechero, que daba a cono-
cer los resultados de dichos
controles y resaltaba la ap-
titud lechera de la Raza.

Con el desarrollo del
Esquema de Selección se
creó el Concurso de Me-
jora en Producción Le-
chera por Valoración Ge-

nética, para resaltar el nivel de Selección de la ra-
za a través de los resultados de valoración gené-
tica individual.

Con objeto de estimular a los ganaderos en la
mejora de la calidad higiénica y sanitaria de la le-
che, con vistas a su comercialización, se creó el
Concurso de Calidad de la Leche.

En el año 2000, con la creación de la Institu-
ción Ferial de Albacete, IFAB, el ITAP le traspa-
sa la organización de EXPOVICAMAN, aunque
sigue formando parte del Comité Organizador. A
partir de ese año el ITAP sigue colaborando con
la Feria con las aportaciones de nuestro núcleo de
ovino selecto de raza Manchega de las Tiesas.
Participamos en todos los concursos en que es
posible hacerlo, en función de las circunstancias
productivas de nuestro rebaño, si bien, es conve-
niente aclarar que, desde los inicios de esta Feria,
las Entidades Oficiales no disputan premio algu-
no a los ganaderos privados, quedando en reco-
nocimientos y menciones especiales las partici-
paciones merecedoras de premio.

Para la presente edición de 2010, en que se
cumple el XXX Aniversario, traeremos una
muestra de nuestro núcleo ovino selecto de Las
Tiesas compuesta por los siguientes animales:

➲➲ Dos sementales adultos.
➲➲ Cinco hembras adultas.
➲➲ Cinco hembras entre uno y dos años (pri-

malas).
➲➲ Cinco hembras menores de un año (corde-

ras). Además presentamos machos reproductores
jóvenes en la Bolsa de Sementales que siempre se
celebra en EXPOVICAMAN para la adquisición
de los ganaderos.

Por otro lado, colaboramos con la organiza-
ción del certamen ovino y con la IGP Cordero
Manchego en el desarrollo del Concurso de
Rendimiento en Carne de Corderos Manche-
gos que, si bien los resultados se obtienen en ple-
na feria, con anterioridad se hace preciso el cebo
de todos los animales participantes en igualdad
de condiciones, trabajos que realizamos en nues-
tras instalaciones de Las Tiesas. 

Pero además del beneficio que los ganaderos
puedan obtener, el ITAP, trata de incidir positiva-
mente en dos aspectos que creemos fundamenta-
les: La mejora genética y la comercialización,
que son los servicios que más conocen y valoran
los ganaderos. Trabajamos en la mejora genética
de nuestro núcleo de ovino de raza Manchega pa-
ra, con ello, dotar de sementales y corderas selec-
tos el que nosotros llamamos Banco de Sementa-
les, por el cual proporcionamos, a todos los
ganaderos que lo solicitan, animales de renuevo
para sus rebaños a los precios que establece la
Lonja de Albacete. Por otro lado, incidimos en la
comercialización a través de la Lonja Agropecua-
ria para La Mancha, muy conocida en Castilla la
Mancha y en todo el ámbito nacional. 

Además, el control sistematizado de todos los
animales y sus producciones, nos permite tam-

bién desarrollar trabajos de
investigación tanto por
nuestra cuenta como en co-
laboración con otros Orga-
nismos e Instituciones (Es-
cuela Técnica Superior de
Ingenieros Agrónomos de
la Universidad de Castilla
La Mancha, AGRAMA,
Escuela Politécnica de Va-
lencia, etc.), así como pro-
porcionar asesoramiento o
transmitir conocimientos,
experiencia y tecnología.

Para más información,
en nuestra página Web:
www.itap.es, los agriculto-
res y ganaderos pueden en-
contrar todos los servicios
que el ITAP pone a su dis-
posición.

JJoosséé  EEdduuaarrddoo  MMaarrttíínneezz  VVaalleerroo
Gerente del Instituto Técnico Agronómico Provincial, ITAP

El ITAP siempre 
con Expovicaman
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Crónica: ¿Cuáles son
las peculiaridades que
caracterizan la situación
actual del mercado de
cereales a nivel interna-
cional?

Ginés Núñez Sán-
chez: Creo, de alguna ma-
nera, que esta campaña los
cereales tendrán algo más
de precio, pues a nivel
global habrá menos pro-

ducción y esto implicará
una ligera subida de pre-
cios. 

C.: Aunque el merca-
do mundial marca la
mayoría de las pautas,
¿las particularidades
propias de España tam-
bién afectan a los pro-
ductores y comercializa-
doras de cereales?

G.N.S.: Globalmente,
América del Norte y Amé-
rica del Sur marcan los
precios en la bolsa de Chi-
cago, Europa y, por su-
puesto, España; tienen su
incidencia, pero quien
controla los precios de los
cereales son los puertos,
según esté el mercado
mundial para traer más o
menos barcos.

C.: ¿Qué perspectivas
contempla para esta
campaña cerealista?

G.N.S.: Las perspecti-
vas a nivel mundial, como
decíamos, son de una co-
secha escasa; probable-
mente baje un 20% con
respecto a la campaña an-
terior, debido, por una
parte, a la sequía en Sura-
mérica y, por otra, a los

bajos precios que han pro-
piciado el que no se echen
fertilizantes y que se siem-
bren menos hectáreas

C.: ¿Considera que la
utilización de cereales y
otros productos vegeta-
les como fuente de ener-
gía es un camino acerta-
do?

G.N.S.: Sí. Lo impor-

Entrevista

GGiinnééss  NNúúññeezz  SSáánncchheezz..
Director gerente de Cooperativa Agraria de San Antón- 84

“No entiendo por qué se tira agua
dulce del Ebro al Mediterráneo”

El director gerente de Cooperativa Agraria de San Antón- 84 se pregunta por qué se tira agua
dulce al mar cuando escasea tanto en Castilla- La Mancha. Ginés Núñez argumenta que, con lo

que se tira cada año, la región tendría agua para diez años.
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tante es ser respetuoso con
el medio ambiente y dar
de comer a todo el mundo.
Si se pagasen los precios
necesarios en los cereales
se cultivaría para abaste-
cer a las dos facetas, ali-
mentación humana y pro-
ductos energéticos; es
cuestión de motivar a los
agricultores en todo el
mundo, pero pagando lo
suficiente.

Tirar agua

C.: El sistema mun-
dial de alimentación ne-
cesita de los cereales y
éstos de agua ¿De qué
modo influyen elementos
como las políticas hi-
dráulicas nacionales y la
sequía a su producción?

G.N.S.: Estamos en
una situación difícil los
agricultores de Castilla-
La Mancha, pues el culti-
vo de una hectárea de se-
cano cuesta más que el di-
nero que se obtiene por los
productos cosechados, da-
do los bajos precios de los
cereales, oleaginosos y
proteaginosos. Y lo peor
de todo es no poder com-
petir con el resto de los
países vecinos europeos,
pues nuestros secanos di-
fícilmente superan las dos
toneladas por hectárea
cuando ellos están en una
producción media de cua-
tro toneladas por hectáre-
as, y los costes son muy
similares tanto en labores
como en fertilizantes y
jornales. No está claro qué
podemos hacer mientras
los cereales estén tan ba-
jos de precio. La solución,
a mi entender, pasa por te-
ner agua y poder regar los
campos, ya que pasaría-
mos a obtener unos rendi-
mientos en cereales entre
7 y 14 toneladas en ceba-
das o maíces, y 20 ó 100
toneladas según cultivos
hortícolas, patatas, ajos,
cebollas, etc. Mi pregunta
es ¿cómo en los meses que
llevamos del año 2010 se
han tenido que abrir las
compuertas de los panta-

nos del río Ebro para tirar,
tirar, tirar, y diré siempre
tirar, al Mediterráneo casi
5.000 hm3 de agua dulce.
No se trata de quitarle el
agua a nadie, sino aprove-
char lo que se tira al mar.

No entiendo por qué se
tira esta agua dulce al mar
(al Mediterráneo desde el
Ebro) cuando escasea en

nuestra tierra tanto. Con
esos hectómetros, Castilla-
La Mancha tendría agua
para 10 años, poniendo
100.000 hectáreas de nue-
vo regadío, recargando los
humedales, plantando bos-
ques, creando miles de
puestos de trabajo tan ne-
cesarios hoy con respecto
al medio ambiente.
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El presidente criticó que la
Confederación Hidrográfica del Segura
haya denegado permisos para pozos y el
abastecimiento de los pantanos

El presidente de Casti-
lla- La Mancha, José Ma-
ría Barreda, reivindicó,
tras visitar el proyecto de
transformación en regadíos
de 740 hectáreas de la So-
ciedad Agraria de Trans-
formación, SAT, de la pe-
danía hellinera de
Cancarix, el esfuerzo y la
lucha colectiva de la socie-
dad castellano- manchega
para conseguir que el agua
beneficie también las pro-
pias posibilidades de creci-
miento y desarrollo.

“Habrá personas que
malinterpretarán esta rei-
vindicación, y deseo que
no sean de Castilla- La
Mancha, ya que lo idóneo
es que en nuestra comuni-
dad autónoma permanez-
camos unidos cuando se
trata de reivindicar los de-
rechos que garantizan
nuestro futuro”, manifestó
Barreda. El presidente se-
ñaló que estos argumentos
“se entienden perfecta-
mente en Hellín y en su co-
marca, ya que en esta zona
de la provincia de Albace-
te existen cinco embalses:
Talave, Cenajo, Camari-
llas, Fuensanta y
Taibilla, “que están aquí,
que han anegado tierras de
Albacete y, sin embargo,
sus aguas sirven, funda-
mentalmente, en otras lati-
tudes, en otras regiones”.

“Ni lógico,
ni justo”

Este hecho “no es ni ló-
gico, ni justo”, señaló, y
subrayó el esfuerzo con-
junto realizado, en primer
lugar, por la Sociedad
Agraria de Transformación

y los 40 regantes que inte-
gra, “que han tenido la vo-
luntad y el sacrificio de re-
alizar una inversión
importante”. Además, ma-
nifestó el “importante es-
fuerzo presupuestario” del
Gobierno regional para ha-
cer realidad este proyecto
de conversión en regadíos,
que se abastece de aguas
procedentes de la Estación
Depuradora de Aguas Re-
siduales, EDAR, de Hellín.

Sobre esta circunstancia
-que la conducción de las
aguas se realice desde la
EDAR de Hellín-, el presi-
dente señaló que es así
“porque durante muchos
años, al Gobierno regional
le han sido sistemática-
mente denegadas por parte
de la Confederación Hi-
drográfica del Segura las
solicitudes de permisos pa-
ra pozos y las peticiones de
abastecimiento de los cin-
co pantanos ubicados en
esta zona, especialmente
del de Camarillas, y siem-
pre se ha encontrado una
negativa”.

Barreda concluyó su in-
tervención subrayando el
“gran esfuerzo, ejemplo de
lo que es capaz de conse-
guir la voluntad comparti-
da de los hombres y muje-
res”, que han realizado el
Ayuntamiento de Hellín, el
Gobierno de Castilla- La
Mancha y la SAT de Can-
carix.

El presidente de la
SAT, Rafael Martínez,
expresó a Barreda su “pro-
funda gratitud”, porque lle-
van 25 años detrás del
agua que les permita regar
unas tierras que disfrutan
de un microclima privile-

giado para el cultivo, pero
que carecen de las precipi-
taciones necesarias.

Del mismo modo inter-
vino el alcalde de Hellín,
Diego García Caro, que
afirmó que “la materializa-
ción de este proyecto es

una buena prueba de que el
presidente Barreda es una
persona que lucha por los
intereses de Castilla- La
Mancha”.

El presidente regional y
el alcalde de Hellín estu-
vieron acompañados, en su

visita, por el consejero y el
delegado de Agricultura y
Desarrollo Rural, José
Luis Martínez Guijarro
y Antonio Mompó; y el
presidente de la Diputa-
ción de Albacete, Pedro
Antonio Ruiz Santos.

Barreda aplaude 
el esfuerzo de los
regantes para garantizar
el futuro de la región

Rafael Martínez y José María Barreda.

La Sociedad Agraria de
Transformación de Canca-
rix agrupa a 40 agriculto-
res con parcelas localiza-
das en la pedanía hellinera.
La zona a transformar se
encuentra ubicada en un
pequeño valle con suelos
de buenas propiedades
agrológicas y clima benig-
no, apta para la obtención
de producciones tempra-
nas de calidad. Para ejecu-
tar la infraestructura hi-
dráulica necesaria para
llevar el caudal otorgado

mediante la correspon-
diente concesión desde la
EDAR de Hellín a la zona
regable de Cancarix, cuen-
ta con una inversión de
4.492.952 euros.

Cancarix está situada en
la zona más al sur de Casti-
lla- La Mancha, a 17 kiló-
metros de Hellín, y a esca-
sos kilómetros de Murcia.
Predominan los cultivos de
cereal, vid y almendro; y el
ganado ovino y algo de ca-
prino y porcino.

Para el Gobierno regio-

nal, el caso de la zona rega-
ble de Cancarix es un
ejemplo clarísimo de cómo
los castellano- manchegos
son capaces de hacer de la
necesidad, virtud; de cómo
la escasez de un elemento
básico del desarrollo de
cualquier territorio se ha
convertido en un modo de
aguzar el ingenio y de dar
un uso al agua depurada
para la consolidación de
regadíos con una innega-
ble importancia económi-
ca, social y ambiental.

“Hacer de la necesidad, virtud”

José María Barreda observa unos planos de los regadíos de la zona de Cancarix.
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A partir de septiem-
bre, los colegios podrán
participar en el proyecto
de los huertos de ocio
ecológico. Se trata, como
explicó el concejal de
Medio Ambiente, Ra-
món Sotos, de enseñar a
los más jóvenes en qué
consiste este tipo de agri-
cultura. El concejal re-

cordó que este proyecto
de huertos ecológicos es
“una experiencia única
en España”, y de la mis-
ma se benefician cerca
de 250 familias. 

Ésta es una de las no-
vedades que trae el Plan
de Educación Ambiental,
que recientemente ha si-
do adjudicado, por un

importe de 947.376 eu-
ros y un periodo de seis
años, a la empresa Servi-
cios Integrales Universi-
tarios.

Esta es una de las no-
vedades que trae la em-
presa adjudicataria del
Plan de Educación Am-
biental. 

Ecosistemas
fluviales

También se va a llevar
a cabo un proyecto temá-
tico, recuperando una
idea de la Junta Central
de Regantes, dedicado a
los ecosistemas fluviales,
con especial hincapié en
el río Júcar. El objetivo
es acercar a los ciudada-
nos, empezando por los
más jóvenes, la cultura
del agua desde todos los
puntos de vista, especial-
mente, desde la preserva-
ción de los cauces.

El Plan de Educación
Ambiental también me-
jorará su equipamiento
con nuevos ordenadores
en el Aula de Naturaleza,
ubicado en el parque
Abelardo Sánchez. Se
pasará de tener seis a on-
ce ordenadores. 

Ramón Sotos.

Huerto ecológico.

Los colegios participarán 
en los huertos ecológicos

A partir del próximo curso, se enseñará a los escolares los
beneficios de este tipo de agricultura

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 3,55-3,61 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 3,28-3,34 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 2,74-2,80 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 2,41-2,47 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,38-2,44 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,32-2,38 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,20-2,26 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 1,90-1,96 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente.................................................................
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 8,26-8,56 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,18-6,42 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,66-5,96 =
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 155,00-113,00 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 155,00-109,00 =
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 157,00-163,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 144,00-150,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 137,00-143,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 198,00-204,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 134,00-140,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 121,00-119,00 = / =
Centeno  ........................................................................................ 112,00-118,00 =
Triticales  ...................................................................................... 114,00-120,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 157,00 =
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 194,00-200,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 285,00-291,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 176,00-182,00 =
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 126,00 =

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,36 +0,03
Normal  .......................................................................................... 1,33 +0,03
Graso  ............................................................................................. 1,30 +0,03
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,59 +0,03
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 48,00 -1
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,63-1,69 =

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 114,00 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana 20 Cotizaciones 20-Mayo-2010
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 37

Levante: Reina, Cerra,
Ballesteros, Héctor Rodas,
Juanfran, Xisco Muñoz
(Xisco Nadal, m.31), Pallar-
dó (Rafa Jordá, m.72), Ibo-
rra (Samuel, m.72), Juanlu,
Rubén y Javi Guerra. 

Albacete: Cabrero, Kike
Tortosa, Alberto, Pereira,
Tarantino (Blanco, m.80),
Stuani, Núñez, Verza, An-
tonio López (Hidalgo,
m.44), Altobelli y Fernando
Sales (Callejón, m.85). 

Goles: 0-1, m.74: Nú-
ñez; 1-1, m.87: Jordá.

Árbitro: Antonio Pérez
Riverol. Amonestó, por

parte del Levante, a Héctor
Rodas, Xisco Muñoz. Por
parte del Albacete, vieron
cartulina amarilla Altobelli,
Kike Tortosa, Verza y Ca-
brero. 

El Albacete Balompié
acabó dando por bueno el
empate cosechado a domi-
cilio ante el Levante, a pe-
sar de que el equipo granota
neutralizó el tanto inicial de
Núñez con un gol en los úl-
timos minutos obra de Rafa
Jordá, cuando los tres pun-
tos ya volaban hacia la capi-
tal manchega.

El Alba, que repitió el

mismo once inicial de la se-
mana anterior, arrancó el
choque con gran concentra-
ción defensiva, previendo el
ataque local de un Levante
dispuesto a consolidar su
privilegiada posición en la
tabla. La primera media ho-
ra fue de total dominio le-
vantinista, aunque sus de-
lanteros no estuvieron finos
de cara a portería. Rubén
Suárez y Javi Guerra fue-
ron los autores de las mejo-
res ocasiones, sin reflejo en
el marcador. 

El final del primer acto
contó con un Albacete más
entonado, aunque su disci-
plina defensiva no se vio
acompañada de jugadas cla-
ras en ataque.

Tras la reanudación, el
Levante de Luis García
adelantó líneas en busca de
la victoria. Juanlu, por la
banda izquierda, puso un
centro al que no llegó Gue-
rra por milímetros. Los dos
conjuntos empezaron a de-
jar espacios y llegaron oca-
siones en ambas porterías.
El remate de cabeza de Al-
tobelli, blandito a las manos
de Reina tras centro de Ki-
ke, fue el preludio del tanto
manchego. Núñez, que en
la jugada anterior había fa-
llado un remate dentro del
área, se sacó un lanzamien-
to lejano con la pierna iz-
quierda que, desviado por
Samuel, superó a Reina pa-

ra alojarse en las mallas le-
vantinistas. 

Con ventaja en el elec-
trónico y quince minutos
por delante, el Alba prefirió
no encerrarse atrás, sino
buscar el segundo tanto. Pe-
ro la ambición blanca no
bastó. Una pérdida en ata-
que -con cuatro jugadores
manchegos por delante del
balón- permitió una contra
perfecta del Levante con

remate final de Jordá para
batir a Cabrero. Quedaban
tres minutos y la prolonga-
ción pero el marcador fue
ya inamovible. Los cerca de
trescientos aficionados del
Alba celebraron el logro de
su equipo, aunque llegasen
a tocar con la yema de los
dedos un triunfo vital para
un equipo que, sin embargo,
seguirá sufriendo.

Román Escudero

Sumando y sufriendo
El Alba empató a domicilio, ante el Levante, un partido que tuvo
ganado a falta de pocos minutos, 1-1

Fernando Sales.

Antonio López.

Visita del Córdoba y viaje a Alicante
Próximos rivales

La visita al Carlos Bel-
monte del Córdoba, equi-
po en mitad de tabla sin te-
óricamente problemas
clasificatorios, puede ser
propicia para un Albacete
Balompié que no puede

dejar escapar puntos de su
estadio en esta fase final de
temporada.

El Alba continuará su
periplo fuera de su estadio,
ante equipos que luchan en
la parte alta, enfrentándose

al Hércules, en el estadio
Rico Pérez de Alicante.
Tras sumar empates en sus
últimas tres salidas, el
equipo manchego buscará
sacar tajada en un campo
complicado.

AAllbbaacceettee  BBaalloommppiiéé  --    TTeemmppoorraaddaa  0099//1100

SEGUNDA DIVISIÓN
R. Sociedad 0-0

Córdoba 1-1 Recreativo
Levante 1-1 Albacete 

Salamanca 1-0 Cartagena
Huesca 2-3 Real Unión

Gimnástic 0-1 Betis
R. Murcia 2-2 Villarreal B

Las Palmas 1-1 Cádiz
Elche 1-0 Celta

Numancia 1-1 Rayo

Girona 1-1 Hércules

Castellón

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- R. Sociedad 37

2.- Levante

4.- Hércules

37

3.- Cartagena 37
37

5.- Betis 37

6.- Villarreal B 37

7.- Elche 37

8.- Numancia 37

9.- Recreativo 37

10.- Córdoba 37

11.- Gimnástic 37

12.- Girona 37

13.- Celta 37

14.- Rayo 37

15.- Las Palmas 37

16.- Albacete 37

17.- Huesca 37

18.- Salamanca 37

19.- Cádiz 37

20.- R. Murcia
21.- Real Unión
22.- Castellón

37

37
37

13
11
10
14
9
9
8
7
8

10
5
8
6
7
5
5
6
6
7
3

6
6

5
7
4
1
7
7
6
9
5
6
4
4
7
5
10
8
8
5
7
10

7
6

1
1
4
4
2
2
4
3
6
3
10
7
5
6
3
5
5
8
4
6

5
6

4

5
7
2
6
6
8
7
4
2
8
4
5
4
5
4
3
4
2
5

4
1

9
7
6
11
6
5
3
2
8
7
5
7
6
8
5
8
7
6
7
6

3
6

5
6
6
5
7
8
8
9
6
9
5
7
8
7
9
7
8
8
10
7

12
12

45
52
53
52
52
56
56
47
36
32
38
43
33
58
44
48
30

36
40
41

34
33

30
34
38
32
37
50
47
42
37
38
47
51
36
52
45
54
36
51
57
47

46
52

65
62
61
60
58
57
57
53
49
49
48
47
46
46
45
43
42
41

41
40

40
33

Resultados

Recreativo -
Albacete - Córdoba  

Cartagena - Levante  
Rayo - Salamanca  

Real Unión - Numancia  
Castellón - Huesca  

Betis - R. Sociedad  
Villarreal B - Gimnástic  

Cádiz - R. Murcia  
Celta - Las Palmas

Elche - Girona

Hércules  

Próxima jornada
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El novillero Mario Al-
calde, con solo dos feste-
jos con picadores en su
haber, se proclamó triun-
fador del certamen Puerta
Grande, celebrado en la
plaza de valdepeñas y
transmitido por Castilla-
La Mancha Televisión.

La impecable presenta-
ción de la novillada de Al-
currucén concedió trascen-
dencia a lo que plantearon
sus matadores; y el buen
juego general, salvo el ter-
cero, hizo posible que desa-
rrollaran su concepto del to-
reo.

Gómez del Pilar cortó
una oreja a cada uno de
su lote, pero dejó sensa-
ción de que debió exponer
más, llevando las embesti-
das más atrás.

Emilio Huertas está

muy nuevo, pero tiene un
gran concepto. Si se pule
adecuadamente, tiene po-
sibilidades de abrirse ca-
mino. Una oreja y dos
orejas.

Mario Alcalde tuvo el
único borró de la buena
escritura de Alcurrucén,
con el hierro de Herma-
nos Lozano; le aguantó
las descompuestas embes-
tidas sin alterarse y escu-
chó palmas. Con el sexto,
bravo, noble, de gran re-
corrido, al que se le termi-
nó dando la vuelta en el
arrastre, planteó una faena
en la boca de riego de se-
ries largas y entregadas,
con buena colocación y
corriendo bien la mano;
mató de una gran estocada
y se llevó las dos orejas y
el trofeo Puerta Grande.

Mario Alcalde,
triunfador de
puerta Grande

Con un excelente encierro de
Alcurrucén, sobresalió a Gómez del
Pilar y Emilio Huertas

RESTAURANTE - EL CALLEJÓN
El más típico ambiente

Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

Mario Alcalde.

Francisco Tomás.- La
Residencia de Ancianos
Nuestra Señora de la Ca-
ridad, de Villarrobledo,
ha cumplido sus cincuen-
ta años de servicio a los
mayores de edad y con
una gran renovación, con-
tinúa prestando sus gran-
des servicios.

Son cincuenta años de
una gran obra de amor por
los desamparados,
que el siempre bien
recordado sacerdo-
te don Pedro Gu-
tierrez realizase
por y para los villa-
rrobletanos, en
aquellos años tan
difíciles, aunque
hoy día vean am-
pliadas esas presta-
ciones.

En 2008, tuvie-
ron lugar los múlti-
ples actos de tan
grata conmemora-
ción, que hoy día
nos encontramos
ampliadas con me-

joras a todos los niveles,
mejoras como haber au-
mentado el número de
plazas hasta 54 y es tal el
confort, que siempre es-
tán ocupadas al máximo,
más las personas que es-
tán en la lista de espera.

La estructura orgánica
de está benemérita obra,
está constituida con la de-
nominación Fundación-

Asilo Nuestra Señora de
la Caridad, organización
sin ánimo de lucro, El Pa-
tronato, presidido por Te-
resa Ortega Martinez,
es el órgano de gobierno,
cuya directora es Ascen-
sión Gómez Gil. Actual-
mente, se están constru-
yendo más habitaciones,
así como nuevos servicios
para los residentes. Ade-

más está situado
junto al santuario
de la Patrona de la
ciudad, en la zona
verde más amplia
de la población,
con piscina climati-
zada, de verano,
polideportiva, es-
pacios de pasatiem-
po para mayores
por su cercanía al
centro de estos, etc.
etc. En definitiva,
un hotel de cinco
estrellas, con un
servicio personal al
máximo de cariño
y comprensión.

Tras la celebración de sus bodas de oro, la
residencia de ancianos Nuestra Señora de
la Caridad aumenta el número de plazas

Francisco Tomás.-
La Asociación de Fami-
liares y Enfermos de
Parkinson y otras pato-
logías degenerativas, si-
gue trabajando con gran
ilusión y efectividad,
por conseguir logros im-
portantes para benefi-
cios de sus miembros.

Son muchas las con-
quistas alcanzadas, la
lista sería interminable,
pero nos atrevemos a
destacar:  servicios
como el de estancia
diurna y de apoyo fa-
miliar, que ofrece du-
rante el día atención a
las necesidades per-
sonales básicas tera-
péuticas y sociocultu-
rales de personas
mayores y discapaci-
tadas, acompaña-
miento a visitas mé-
dicas, actividades
lúdicas y de ocio, etc.

Atienden también
muy efectivamente otras
áreas, como la de psico-
logía, con información
sobre esa enfermedad;
rehabilitación cognitiva,
entrenamiento de la me-
moria, técnicas de rela-
jación y otros puntos
fuertemente llamativos,
de ese padecimiento,
que de afrontarlo de una
forma a otra influye po-
derosamente.

La asociación está
siempre muy preocupa-
da por orientar y aseso-
rar sobre las pautas y pa-
sos a seguir para lograr
prestaciones económi-
cas y ayudas técnicas,
así como prestaciones
familiares por hijo a car-
go.

Otra de sus áreas que
lleva eficazmente es la
de logopedia, con todo
lo que lleva consigo de

presentación, voz,
lenguaje, escritura,
deglución, etc. 

En fin, todo lo
que pueda significar
una ayuda a las per-
sonas que sufren esta
enfermedad, que hoy
alcanza a muchos
hombres y mujeres
en el mundo, de to-
das las edades, aun-
que la mayoría son
de edad avanzada.

Desde Villarrobledo

Parkinson Villarrobledo,
adelante
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Campaña de la Asociación Cultural Peña de Albacete
en Madrid para intentar aumentar el número de socios

y simpatizantes 

Aurelio Martínez Serrano, nuevo presidente desde el pasado
mes de abril de la Asociación Cultural Peña de Albacete en Ma-
drid, tiene entre sus proyectos más inmediatos el de aumentar el
número de socios del grupo, Así lo manifestó en su breve discur-
so de toma de posesión en la junta general que le nombró y así lo
repitió el pasado día 16 con motivo de uno de los actos más tradi-
cionales de la Peña, la celebración del Domingo Cultural. En es-
ta edición correspondiente al mes de mayo, se dedicó la jornada
festiva a un acto de homenaje a San Isidro Labrador, patrón de
la capital de España, que se festejó la víspera.

En el mismo, que es el primero que preside el nuevo máximo
dirigente de la 'embajada provincial', éste alentó “a todos como
gente paisana que ama a su tierra y trabaja por ella desde Ma-
drid” a intentar traer a la Peña a nuevos miembros de la misma en
sus diversas modalidades de simpatizantes o socios de número. La
campaña, cuyos detalles estudiará la junta directiva en su próxima
reunión de junio, estará en vigor hasta finales de año. Actualmen-
te, son alrededor de 300 las personas que en una u otra categoría
conforman e integran la ahora denominada Asociación Cultural,
antes Peña de Albacete y en sus inicios hace 59 años, Peña Tau-
rina Albacete en Madrid.

Aurelio Martínez próximamente se va a desplazar a Albacete
para presentarse en su nuevo cargo tanto en la Diputación como
en el Ayuntamiento y en otros organismos oficiales, a los que pe-
dirá la máxima colaboración -que ya se da actualmente, sobre to-
do con las dos primeras instituciones- y ofrecerá la sede de la Pe-
ña, en todo el centro de Madrid -calle de la Paz, junto a la Puerta
del Sol- “no sólo para que se pasen por allí cuando viajen a la ca-
pital del Reino, sino para cualquier cato relativo con la provincia

que quieran realizar”, según declaró a nuestro semanario.  
También se aprovechó este domingo para leer a todos los asis-

tentes, que llenaron a rebosar el salón de actos, un perfil personal
y profesional de Aurelio, que sustituyó a su antecesor Miguel
Brazález. Una minibiografía que arrancaba desde su salida de Al-
bacete en los años 70, tras crear y dirigir el histórico Club Recre-
ativo Cultural, y sus diversos trabajos posteriores en otras ciuda-
des y ya finalmente en Madrid -donde reside-  en el mundo de la
cultura y los viajes a los que sigue dedicándose. También se  pre-
sentó al nuevo vicepresidente, Tomás Merino Navacerrada, que
sustituye al intelectual Luis Martínez Morcillo, quien dejó el car-
go en la citada junta general.

La lectura y comentarios corrieron a cargo del vocal de cultura,
el profesor, dramaturgo y poeta Juan Pedro Carrasco. Con pos-
terioridad a estas palabras, hubo otras de agradecimiento del nue-
vo presidente, plenas de emoción, excusando los “exageradísimos
méritos” -así lo afirmó textualmente- que se habían dicho de él,
asegurando que trabajará al máximo por la Peña y que esperaba, al
menos, igualar los logros de su antecesor: “que no sería poco co-
mo todos sabéis”, concluyó.

A continuación, el premiado fotógrafo albaceteño Carlos Gar-
cía Sánchez -socio de la Peña con la que colabora desinteresada-
mente en todo lo relativo a sus reportajes- deleitó a todo el públi-
co con un magnífico montaje de fotos tomadas en Madrid, sobre
los muchos azulejos de cerámica con motivos de la ciudad que hay
en la misma. Para este vídeo, que regaló a la Peña, colaboró “de
forma imprescindible”, según él, su sobrino Luis Royo, también
miembro del grupo y residente en Madrid. Los retratos eran de
una gran variedad, recogiendo escenas goyescos, lúdicos, paisajís-

El nuevo presidente de esta 'embajada provincial', Aurelio Martínez Serrano, pide
un esfuerzo en tal sentido, hasta final de este año, a sus actuales miembros

El grupo homenajeó a San Isidro con una charla coloquio apoyada en un vídeo
con imágenes y música del fotógrafo paisano Carlos García Sánchez

Juan Pedro Carrasco y Carlos García Sánchez.

Juan Pedro Carrasco, Tomás Merino, Aurelio Martínez y el conferenciante
Carlos García Sánchez.

Los de Albacete en Madrid
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ticos, de profesiones extinguidas y de escenas típi-
cas.

Concesión del Premio
Altozano y del Trofeo Garras

Con uno muy especial de cierre: una corrida de
toros, “en homenaje a mi padre, el que creo fue
magnífico subalterno Juan García 'Paverito', de
los gloriosos tiempos de Montero, Pedrés y Chi-
cuelo, bajo cuyas órdenes y las de otras figuras de
la tauromaquia actuó”, como señaló casi entre lá-
grimas el propio autor del montaje, que también in-
cluía una bella banda sonora, sobre todo del  músi-
ca del maestro Joaquín Rodrigo y sus dos obras
más conocidas, el 'Concierto de Aranjuez' y la
'Fantasía para un Gentilhombre'.

Tras la proyección, se entabló un animado colo-
quio con diversas y variadas preguntas -muchas de
ellas relacionadas con la historia de la Peña y sus
vinculaciones taurinas, así como en otras de las ide-
as que Aurelio Martínez tiene para el futuro, ade-
más de la campaña de captación de socios. Tras el
cual se siguió con la tradicional cuerva -con vino
manchego- y aperitivos, que en esta ocasión se pro-
longó con un cocidito madrileño. Además del cita-
do presidente de la Peña, estuvieron en la mesa los
también mencionados Juan Pedro Carrasco, To-
más Merino y Carlos García Sánchez.

Dos días después, el pasado martes, hubo una
reunión de la nueva junta -la correspondiente a este
mes de mayo- para realizar un adelanto del calenda-
rio de actos pendientes hasta finales de julio, y con-
vocar a mediados de junio próximo la reunión en la
que se determinará a quién se conde el Premio Al-
tozano, en su edición de 2010, y que después se en-
trega en el Pabellón Municipal de la Feria en uno
de los fines de semana en que el presidente de la
Peña y un nutrido grupo de socios se desplazan a
Albacete.

Otro de los asuntos que se estudiaron fue relati-
vo a otro de los tradicionales galardones de esta
'embajada' paisana en la capital de España, el Tro-
feo Garra al jugador del Albacete Balompié más
destacado por su lucha, entrega y defensa de la ca-
miseta del club. Este título, cuyo último ganador,
correspondiente a la temporada 2008/9, fue el late-
ral derecho Kike Tortosa, es el más antiguo de to-
dos los que se conceden al Alba, y alcanzará en la
campaña actual 2009/10 su XXXVI edición.

Carlos García Sánchez.

Emilio Martínez Espada 

La Casa de Castilla-La
Mancha, en Madrid, ha fa-
llado los Premios “Caste-
llano-Manchegos Distin-
guidos” que convoca
anualmente. Estos Premios
han conseguido, a nivel re-
gional, una alta y merecida
categoría avalada por el ro-
sario de personalidades
que, por sus amplios y re-
conocidos méritos, se han
hecho acreedores a tal dis-
tinción. Recordemos, entre
otros, a don José Prat, al
escultor almanseño y aca-
démico de Bellas Artes Jo-
sé Luis Sánchez, o al llora-
do Rafael Requena,
felizmente presente en el
Museo que lleva su nom-
bre, en Caudete, su pueblo
natal. 

Como es sabido, hay un
único premio para cada una
de las cinco provincias que
componen la Junta de Co-
munidades de Castilla- La
Mancha. Ello pone de ma-
nifiesto la dificultad, al mis-
mo tiempo que la compe-
tencia entre los candidatos
propuestos, para conseguir
tan señalado honor. Este
año, por la provincia de Al-
bacete, ha sido elegido, por
unanimidad de los miem-
bros del Jurado, don Emilio
Martínez Espada, entre los
nueve candidatos presenta-
dos.

El jurado ha tenido en
cuenta su amplio y dilatado
currículo: Profesor de EGB;
licenciado en Ciencias de la
Información, por la Univer-
sidad Complutense de Ma-
drid, con el número uno de
su promoción; miembro de
la Asociación de la Prensa
de Madrid y de la Asocia-
ción Española de Periodis-
tas Deportivos; y también
su puesto profesional actual
de  redactor-jefe y jefe de
Cultura y Deportes de 'Dia-
riocrítico' y colaborador de
“Onda Cero Albacete”,
además de corresponsal en
Madrid del semanario Cró-
nica, desde donde ejerce,
como pocos, de embajador

de Albacete y de su tierra
manchega toda. 

Otra albaceteña de pro,
la rodense Loly Toboso Vi-
ñas, fue la encargada de re-
cordar a los miembros del
jurado algunos otros cargos
ejercidos por Emilio Martí-
nez, como los de redactor
jefe de las secciones de Cul-
tura y de Deportes del se-
manario “La Estrella de
Papel”, corresponsal en
Madrid del diario “La Ver-
dad”, director de la revista
“Iberoamérica hoy”, di-
rector de Comunicación de
la Federación Española de
Fútbol-Sala y miembro del
Comité Organizador del
Primer Campeonato del
Mundo de 1990. Y hubo
quien evocó los años en los
que Emilio Martínez fue
miembro del Comité de Co-
municación de la Liga de
Fútbol Profesional y direc-
tor de Comunicación del
Albacete Balompié, ade-
más de jefe de Gabinete y
de Prensa de la Consejería
de Economía de la Junta de
Comunidades de Castilla-
La Mancha.

Emilio Martínez, en su
magnífico artículo apareci-
do con el título “Albacete,
La Nueva York de La
Mancha”, en el libro “La
Mancha Blanca”, dice: “...
con las armas propias de los
que hemos tenido la suerte

de nacer en Albacete: no-
bleza, sencillez, trabajo,
modestia”. Estas virtudes
resaltadas por Emilio son
las que adornan  a un gran
número de albaceteños y,
por tanto, no pueden estar
ausentes en aquél que lleva
en los ríos de sus venas, co-
mo señal de identidad, el
haber nacido en esta tierra. 

Los que seguimos de
cerca la trayectoria de Emi-
lio Martínez sabemos de su
continuo y tenaz trabajo; sa-
bemos de su caballerosidad
y nobleza que nunca nos va
a defraudar; sabemos de su
generosidad; de su sencillez
en el trato, más propio del
labriego manchego que del
personaje que debe repre-
sentar por oficio y que, en
ocasiones, le obliga a alter-
nar con las altas “esferas”, y
sabemos de su humildad y
modestia: “¡Qué me han
nombrado Castellano-
Manchego Distinguido!
¿Qué méritos han puesto
sobre la mesa?” Éste es
Emilio Martínez, éste es el
gran Emilio Martínez Espa-
da.

Emilio Martínez Espada,
Albacateño Distinguido

Emilio Martínez Espada.

Luis F. Leal Pinar
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Entre los muchos aspectos que presenta la naturaleza,
uno de ellos es la majestuosidad y bravura del mar. La
erosión, tanto del agua como de la arena y el viento, va
perfilando la costa en figuras redondeadas, en rocas des-
gastadas y ennegrecidas por la sal y el sol...

Y dejas mar bravío
Tu huella entre las rocas...
El sol, la lluvia, el viento
Las va purificando
Y perfilando a solas,
Su pétrea faz morena, redonda,
Ya gastadas sus aristas
De los besos y caricias
De sus intermitentes olas.

Otro aspecto que la naturaleza nos ofrece son los ríos.
Los ríos son como una metáfora del curso de la vida. Jor-
ge Manrique lo ha sabido plasmar perfectamente en las
coplas a la muerte de su padre. Un río, a lo largo de la tra-
yectoria que va marcando su cauce, semeja a los tres tra-
mos esenciales de la vida humana: juventud, madurez y
senectud...

Entre témpanos de hielo,
Arroyo cristalino,
Tu cauce se detiene,
Carámbanos adornan tu cuna
Y esperas la llamada,
La voz cálida de la primavera,
Que te diga: ¡Levántate y anda!
Corre, arroyo de cristales como espejos,
Trota y brinca entre los riscos,
Y, alegre, juguetea con las rocas
Antes que abajo te mancillen
Y remanses tu figura
Entre las hojas muertas.

E incluso, un río puede también sugerirnos otras im-
presiones si, al contemplar el fluir el agua, nos fijamos
también en los guijarros que descansan en sus orillas o
bien en los que van rodando lentamente en el fondo de sus
aguas cristalinas...

Guijarro blanco,
Pelado, terso, casi sedoso
En tu dureza de siglos...
¡Cuántas aristas gastadas
De tanto rodar por el río!
De tanto rodar por la vida
-que dicen que también es río-
Quisiera llegar a la mar
Con las aristas gastadas
Como el guijarro de un río.

Prosa y verso

Mar y río
ISIDORO BALLESTEROS

Más de 3.500 personas
bailaron seguidillas man-
chegas en el parque Abe-
lardo Sánchez, en lo que ha
supuesto la mayor concen-
tración de personas dan-
zando al ritmo del baile re-
gional. 

En este homenaje, rea-
lizado con motivo de la
celebración del III Cente-
nario de la Feria, partici-
paron, con la alcaldesa de
Albacete, Carmen Oli-
ver, a la cabeza, alumnos

de 32 colegios de la ciu-
dad, que han sido instrui-
dos en esta danza durante
los últimos meses por sus
profesores, que también
participaron.

El acto comenzó con
la recreación de un entor-
no propio de feria y la
puesta en escena de per-
sonajes como Felipe V y
de elementos ambientales
como un carruaje de ca-
ballos. El acto previo re-
creó el momento en el

que el monarca concedió
a Albacete el privilegio
de feria franca.

Este particular homena-
je a la seguidilla ha sido or-
ganizado por la Fundación
III Centenario y por la aso-
ciación Tiempos Educati-
vos, presidida por Jesús
Ortega. Para instruir a los
profesores de los alumnos
participantes han contado
con la colaboración de
Grupos de Danzas de Ma-
gisterio.

Más de 3.500 personas
bailaron manchegas

El acto recreó el momento en el que se concedió a Albacete
el privilegio de feria franca

Carmen Oliver bailó, junto a los niños, las seguidillas manchegas.

El Congreso de la Abo-
gacía de Castilla- La Man-
cha celebró su III edición
en Albacete. Inaugurado

por la alcaldesa, Carmen
Oliver, el congreso contó
con ponencias de relevan-
cia como la Ley de Acceso

a la Profesión de Abogado
y los Honorarios Profesio-
nales y la aplicación de la
Ley Ómnibus.

III Congreso de la Abogacía 
de Castilla- La Mancha

Un momento de la inauguración, con José Serrano Siquier, Carmen Oliver y Vicente Rouco, pri-
mero, segundo y cuarto por la derecha.
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Cinco años sin ti, Bernardo
VALERIANO BELMONTE

“Aquel mayo triste y frío de
primeras comuniones, te “mar-
chaste, amigo mío, y por todos
los rincones, se extendió la mala
nueva... ¡Qué importa que salga
el sol o que haga viento o que
llueva, si no tengo tu arrebol!...
Bernardo Goig “El Divino”, “El
Rey del Humor Hispano”, caba-
llero y soberano gestando con
tacto y tino pe-

dacitos de la Historia de su ado-
rada llanura... Bernardo, genio y
figura con sus lances quijotes-
cos, nunca aciagos ni grotescos
sino todo lo contrario...Goig,
sensible, extraordinario y fla-
mante creador, fuiste, sin duda,
¡El mejor!... y la prueba está en
tu obra de incalculable valor
pues año tras año cobra más ca-
risma y esplendor. Apuntes rápi-
dos, gratos, elaborados con mi-

mo a través de ese camino
respaldado con retratos

diferentes, magistrales,
insignes, sensaciona-
les, amenos y sus-
tanciosos, delicados,
portentosos, fabulo-
sos, formidables y,
por supuesto, impa-
gables. La vida de la
ciudad reflejada sa-

biamente por un artista
valiente sin miedo a la
adversidad. Bernardito,
compañero de papel y

tinta china, paladín recto y señe-
ro elaborando en la esquina del
inmueble albaceteño la situación
del momento sin fruncir jamás el
ceño...Goig, sonrisa, sentimien-
to, audacia, fe y gallardía, gene-
rosidad, valía, jacinto, raíz, hoja,
tallo y otras cosas que me callo,
y que siempre, Bernardillo, te
tendré que agradecer, artista
magno y sencillo y luz del ama-
necer. Viñetas y más viñetas en
tu intensa trayectoria, ancladas
en la memoria y en etapa de pe-
setas. Bernardo cuantos bocetos,
cuantas puestas en escena, cuan-
ta canela y verbena en episodios
completos. Políticos, jugadores,
actores, actrices, reyes, mítines,
sainetes, leyes, caramelitos y flo-
res. Habilidad, simpatía, premios
si se los merece el gobernante
que ofrece con gestos de hipo-
cresía lo que no podrá cum-
plir...Goig, bálsamo y elixir ro-
zando cualquier detalle que le
interesa al lector, te mereces una

calle, porque tu hermosa labor
enganchó profundamente y atra-
vesó las fronteras sin errores ni
goteras... sigue esperando la
gente una placa inmaculada, un
rótulo que proclame con letra
bella y sagrada: “Que esta Plaza
o vía se llame de Bernardo Goig,
icono, de lo gráfico sin par, el
cruzado singular que puso en ór-
bita en tono mayor secuencias
armónicas, supremas y salomó-
nicas con su sello temerario,
osado, cálido y tierno... Goig ha-
blando del gobierno, del amor y
de la gripe, y del Príncipe Feli-
pe... y de millares de cosas...
Jornadas de vino y rosas y de re-
conocimiento... que nunca se ol-
vide el nombre de un hombre
que fue el cimiento... y que nin-
guno se asombre si termino mi
homenaje diciendo que fue in-
vencible y que será irrepetible el
que emprendió un largo viaje
hace cinco años ahora... iBernar-
do, alma encantadora!
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Las pruebas de acceso a
Grado para mayores de 40

años tendrán dos fases

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Casti-
lla- La Mancha, reunido en Albacete y presidido por el
rector, Ernesto Martínez Ataz, aprobó la normativa de
acceso a los estudios de Grado de los alumnos que ya
hubiesen iniciado estudios superiores y ahora quieren
cambiar de titulación o de universidad.

Así, los miembros del Consejo acordaron que, anual-
mente, la institución determinará la oferta de plazas a las
que podrá optar este colectivo, de las que el 50% se re-
servará a estudiantes de la UCLM que deseen cambiar
de titulación o continuar con los mismos estudios en otro
campus. 

A esta vía de acceso sólo podrán acogerse los estu-
diantes que hayan iniciado estudios en universidades es-
pañolas o extranjeras y hayan superado, al menos, 30
créditos susceptibles de reconocimiento en la titulación
a la que deseen acceder.

El Consejo de Gobierno de la UCLM ratificó la nue-
va normativa que regula los procedimientos de acceso
de las personas mayores de 40 años que acrediten expe-
riencia laboral y profesional. En este punto, el rector in-
formó de que, para poder presentarse a estas pruebas, los
candidatos deben cumplir o haber cumplido los 40 años
antes del uno de octubre del año en que se celebren las
pruebas; acreditar una experiencia laboral en relación
con el Grado que quieren cursar; y carecer de titulación
académica que les habilite para acceder a la Universidad
por otras vías.

Dichas pruebas se estructurarán en dos fases: una de
valoración de méritos, en los que se tendrá en cuenta la
experiencia laboral y profesional, la formación, y otros;
y una entrevista personal que sólo la realizarán quienes
superen la fase anterior.

Subir nota

También en este punto, se aprobó la modificación de
los parámetros de ponderación de algunas materias de
Bachillerato para la fase específica de las pruebas de ac-
ceso a estudios de Grado y que sólo afectará a aquellos
alumnos que deseen subir nota en Selectividad.

Ernesto Martínez Ataz.

Deben acreditar experiencia laboral en
relación con lo que quieren estudiar

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

PRESENTADA POR

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste hogar.com
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

EXPOSICIONES
• Colección Internacional de Arte Po-
pular
- Basada en la Colección de Arte Popular
de Ramírez de Lucas. Hasta el tres de
enero de 2020, en el Museo Municipal.

• Belda. Tiempos de Feria
- Recoge una parte de la colección de fo-
tografías de la familia Belda sobre la feria
de Albacete en el s. XX. Hasta el 23 de ju-
nio, en Centro Socio-Cultural Feria.

• Imaginarios y fotografía en Mexico
1839-1970
- Exposición de fotografía. en el Centro
Cultural de la Asunción, hasta el 29 de
mayo.

• La moda y los clásicos
- La exposición muestra un total de 28 tra-
jes, se plantea alrededor de dos ideas: la
de dar a conocer el trabajo de estos impor-
tantes hombres de al moda y acercar el
mundo del teatro al público. Hasta el 28
de mayo, en el Teatro Circo.

• España mi Ventura
- Exposición del fotógrafo italiano Alfon-
so Covone. Testigos de su participación
en la Guerra Civil son las más de sesenta
fotografías que tomó desde enero de
1937, cuando llega para tomar parte en la

Batalla de Guadalajara, hasta el final de la
contienda, en julio de 1939. Hasta el 30 de
mayo, en el Centro de Interpretación para
la Paz, Plaza del Altozano.

• Puertas
- Exposición que bajo el título Puertas,
muestra las causas de la pobreza, y ofrece
al visitante un recorrido donde se le pre-
senta la realidad de nuestro mundo feliz
cotidiano, frente a la pobreza. Hasta el día
cinco de junio, en el Centro Cultural
CCM, San José de Calasanz s/n.

• Hablemos de drogas
- Programa de prevención del consumo de
drogas. En la carpa instalada en el parque
Abelardo Sanchez, hasta el día seis de ju-
nio.

CONVOCATORIAS

• Concurso literario “¿Qué conoces de
Cuba?” 
-  La Asociación Cultural “Amigos de Cu-
ba”, convoca a la segunda edición del
concurso literario. “¿Qué conoces de Cu-
ba?”. Los participantes en el concurso de-
berán redactar un texto en el que aborden
el tema del concurso. El plazo de admi-
sión de originales se cerrará el 11 de octu-
bre del 2010.

• XXXV Concurso Literario Molino de
la Bella Quiteria 
-  Convocatoria con tema libre, con la mo-
dalidad de prosa y verso. Bajo lema y pli-
ca. El plazo de admisión es hasta el 31 de
mayo. Enviar a “Propietarios del Molino
de la Bella Quiteria, Calle Mayor, nº8,
02612, Munera (Albacete)”.

FILMOTECA

• Los cuentos de Canterbury (I raccon-
ti di Canterbury, 1972)
- El día 25 de mayo, a las 20:15 y a las
22:15 horas.
• La reina de África (The African Que-
en, 1951)
- El día 27 de mayo, a las 20:30 y a las
22:15 horas.Molino de la Bella Quitaria.
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 20
5, 7, 9, 15, 22 y 46 (20)

Reintegro: 4
Sábado 15

10, 26, 27, 35, 36 y 42 (14)
Reintegro: 4

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 16

4, 11, 22, 29 y 31
Número clave: 7

Jueves 20
4, 11, 20, 23, 27, 31 y 36

Reintegro: 2
Domingo 16

13, 14, 17, 18, 24, 28 y 37
Reintegro: 0

Lunes 17
8, 10, 11, 21, 23 y 39 (12)

Reintegro: 5
Martes 18

15, 28, 38, 40, 42 y 45 (34)
Reintegro: 8
Miércoles 19

10, 16, 19, 21, 23 y 26 (43)
Reintegro: 5
Viernes 14

7, 10, 11, 17, 21 y 41 (42)
Reintegro: 9

JUEVES 20 DE MAYO
Primero: 70.218
Segundo: 63.251

Reintegros:
1, 2 y 8

SÁBADO 15 DE MAYO
Primero: 53.741
Segundo: 52.112

Reintegros:
1, 2 y 6

Lunes 17:
51.419 (R-5 y 9)

Martes 11:
33.449 (R-3 y 9)

Miércoles 12:
14.118 (R-1 y 8)

Jueves 13:
00.489 (R-0 y 9)

Viernes 7:
78.737 (Serie 125 - R-7)

Domingo 9:
10.052 (Serie 015 y R-2)

VIERNES 14 DE MAYO
Números:

1, 17, 31, 43 y 47
Estrellas

2 y 3

Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)
Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)

Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)

García Jiménez. Tejares, 21
Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
López-Torres Hidalgo. Carmen, 27

Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica) 
Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)
Rodríguez Moreno. María Marín, 58
Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo (Barrio San Pablo)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel La Católica)

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)
Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar Daniel)
Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación de Autobuses)

Sáinz de Baranda. Simón Abril, 10 (frente al Parque)
Carbajal de Lara. Pérez Pastor, 11 (junto mercado de Villacerrada)
Soler Pérez. Abanico, 32 (Barrio San Pedro - detrás de Carrefour)
Farmacia Santa Cruz. Cruz, 37

Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de Eroski)
Alcántara Serra. Benavente, 40 (Circunvalación - frente Recinto Ferial)
Candel Navarro. Rosario, 103
Fernández Novoa. Zapateros, 10

Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente Tesorería S. Social)
Farmacia Soriano. Concordia, 3-4 (junto Jardín Fiesta del Arbol)
García Berzosa. Dionisio Guardiola, 59
Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)

Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina
Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a
Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

García Jiménez. Tejares, 21
Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica
Médica) 
Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo
(Barrio San Pablo)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros
de la Feria)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Sáinz de Baranda. Simón Abril, 10 (frente al Parque)
Carbajal de Lara. Pérez Pastor, 11 (junto mercado de
Villacerrada)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento
de Eroski)
Alcántara Serra. Benavente, 40 (Circunvalación - frente
Recinto Ferial)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente
Tesorería S. Social)
Farmacia Soriano. Concordia, 3-4 (junto Jardín Fiesta
del Arbol)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
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Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

4,53 19,31 13,44 01,19

4,51 19,33

Los días de la semana

22 Sáb. Ss. Faustino y Timoteo, Sta. Joaquina de Vedruna, Rita y Quiteria, vgs.

23 Dom. Pascua de Pentecostés. Ntra. Sra. del Rocío. S. Desiderio, obispo. Florencio y Eutiquio, monjes.

24 Lun. S. Juan de Prado, Stas. María Auxiliadora, Susana y Ester.

25 Mar. Ntra Sra. del Puy. Ss. Gregorio, Urbano, Pp; S. Beda el Venerable; María Magdalena.

26 Mié. San Felipe Neri., fund.; San Eleuterio, papa; San Paulino y San Prisco, mrs.

27 Jue. Ss. Agustín de Cantorbery, Abad; Julio, mr.; Santa Restituta, virgen.

28 Vie. Santos Justo, Germán, Podio, obs.; Félix, Emilio, Eladio y Luciano, mrs.

29 Sáb. Stas. Teodosia y Bona. Ss. Maximino, Eleuterio y Alejandro, obs.

30 Dom. La Santísima Trinidad. Ss. Anastasio y Basilio, Sta. Juana de Arco, San Fernando.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

4,50 19,34 18,26 03,21

17,17 02,46

4,51 19,32 16,06 02,15

Llena, en Sagitario, a las 23:08 horas.- Reinarán los vientos del N. y NE. con fuerza muy variable, suaves durante unos días,
borrascosos y desapacibles otros; el cielo, también de aspecto variable, se cubrirá por poco tiempo con nublados espesos
y de lluvia. No se notará mucho el paso del frente, los días serán bastante soleados.

Sale

4,48 19,37 22,06

4,52 19,31 14,55 01,46

4,49

4,49 19,35

19,36

19,32 04,02

20,32 04,50

06,42

4,48 19,36 21,23 05,44
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